
$$ 5
.5.
0000

$ 5
.00

¡COAHUILA LO TIENE 
TODO!: MANOLO

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
“¡Coahuila lo tiene todo!  
Nuestra entidad se sigue 

consolidando en temas impor-
tantes como desarrollo eco-
nómico, seguridad y turismo”, 
manifestó el gobernador Ma-
nolo Jiménez Salinas durante 
su gira de trabajo por la región 
Laguna, en donde anunció la 
llegada del Hotel Courtyard by 
Marriot, jornada de trabajo en 
la que, además, el Mandatario 
estatal dio el primer “claque-
tazo” de la película “Sin Decir 
Adiós”, que se filma en Torreón 
y está escrita y dirigida por la 
coahuilense Cristina Rodlo, 
y que se realizará gracias al 
apoyo de inversionistas loca-
les.

“¡Siguen las inversiones en 
Coahuila! Acompañé al grupo 
JIBE al inicio de la construc-
ción del Hotel Courtyard by 
Marriott en Torreón. Con una 
inversión de 370 millones de 
pesos se generarán más em-
pleos para nuestra gente y 
se amplían las ofertas para el 
turismo recreativo y de nego-
cios”, destacó.

Manolo Jiménez reconoció 
y agradeció a las y los inver-
sionistas que siguen confian-

do en su tierra, La Laguna y 
Coahuila, y que apuestan por 
inyectarle recursos a su eco-
nomía; les pidió seguir traba-
jando en conjunto con la finali-
dad de continuar haciendo de 
Coahuila uno de los mejores 
lugares para vivir con nuestras 
familias.

Durante el anuncio de in-
versión del Hotel Courtyard 
by Marriot, se informó que se 
invertirán 370 millones de pe-
sos y que generará cientos de 
empleos directos, inversión 
con la cual, señaló, se man-
da un mensaje muy positivo 
de que nuestro estado sigue 
creciendo aún y con los temas 
que hoy se están viviendo con 
nuestro vecino del norte.

Manolo Jiménez mencionó 
que Coahuila es garantía para 
la llegada de inversiones, y 
que quienes invierten en nues-
tra entidad les va muy bien. 
Comentó que, como Gobierno, 
si bien no son generadores de 
empleo, si son responsables 
de crear las condiciones nece-
sarias para que esto suceda. 

Jiménez Salinas comentó 
que uno de los pilares impor-
tantes para que pueda haber 
desarrollo, para que se pueda 
mover la economía, para que 
pueda haber certeza, es el 

tema de la seguridad, en el 
que, dijo, se trabaja todos los 
días de manera coordinada 
para fortalecer el modelo 
de seguridad de Coahui-
la con más prevención, 
proximidad, inteligencia y 
fuerza, en equipo con las 
fuerzas armadas, con 
la fiscalía, con el poder 
judicial, con el poder le-
gislativo, con todas las 
instituciones.

“Coordinados pero, 
al mismo tiempo, con 
voluntad de entrarle; 
porque si no hay vo-
luntad de entrarle por 
parte de las autori-
dades, pues aho-
ra sí que no jala la 
cosa”, manifestó.

A toda la gente de Torreón, de 
La Laguna y de Coahuila, les ex-
presó su compromiso de seguir 
blindando a la entidad en todas 
sus regiones, y que cuando hay 
orden, hay paz, hay tranquili-
dad, se debe de aprovechar el 
momento para robustecer e in-
vertir en el tema de seguridad. 
Recordó que en Coahuila labo-
ran 10 mil elementos bien coor-
dinados de todas las institucio-
nes para mantenerlo como uno 
de loes estados más seguros 
del país.

El gobernador del Estado da el claquetazo oficial de la película 
“Sin Decir Adiós” que se filma en Torreón

ARRANCAN LOS TEST DE
PRETEMPORADA DE LA F1
FACTOR
CIUDAD DE MÉXICO.- La CIUDAD DE MÉXICO.- La 
espera para la nueva tempo-espera para la nueva tempo-
rada de Fórmula 1 está por rada de Fórmula 1 está por 
terminar. Los fanáticos del terminar. Los fanáticos del 
automovilismo están ansio-automovilismo están ansio-
sos por las primeras prue-sos por las primeras prue-
bas en pista, donde los mo-bas en pista, donde los mo-
noplazas se medirán antes noplazas se medirán antes 
de que inicie oficialmente la de que inicie oficialmente la 
temporada 2025. Reciente-temporada 2025. Reciente-
mente, las escuderías pre-mente, las escuderías pre-
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ños de sus autos, pero las ños de sus autos, pero las 
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BeRThA López / FACTOR
NUEVA ROSITA, COAH.- El 
presidente Municipal de San 
Juan de Sabinas, Óscar Ríos 
Ramírez, dio a conocer que 
gracias al compromiso que tie-
ne con la educación el gober-
nador de Coahuila, Ing. Mano-
lo Jiménez Salinas, se hará una 
fuerte inversión a través del 
ICIFED para mejorar los sanita-
rios del jardín de niños “María 
de los Ángeles Lizárraga” en 
Nueva Rosita, el anuncio se 

dio en el marco de la realiza-
ción del programa “Alcalde en 
tu escuela”.

“Platiqué con Julio Long (Di-
rector del ICIFED) y viene una 
inversión muy fuerte a este jar-
dín de niños de cerca de $800 
mil pesos para la construcción 
de sanitarios. Quiero felicitar a 
los directivos de este plantel 
por la petición que hicieron 
y por eso rápidamente van 
a venir a realizar esta obra”, 
indicó el alcalde Óscar Ríos 
Ramírez.

CRisTinA FLORes / FACTOR
SABINAS, COAH.- Este mar-
tes, en un acto cargado de 
emociones encontradas, se 
llevó a cabo la entrega del 
último cuerpo recuperado en 
el pozo El Pinabete a sus fa-
miliares. José Rogelio Moreno 
Leija, quien fue una de las 10 
víctimas de la tragedia mine-
ra, finalmente regresó con su 
esposa e hijos. La entrega se 
realizó alrededor de la 1 de 
la tarde, cumpliendo con el 
protocolo establecido por la 

Fiscalía General del Estado, 
en presencia de autoridades y 
de su familia, que, tras largos 
meses de espera y angustia, 
pudo darle una sepultura dig-
na.

El acto protocolario estuvo 
encabezado por la licencia-
da Isadora Rodríguez Garza, 
quien subrayó que este hecho 
representa un logro tanto para 
la Fiscalía como para el gobier-
no del Estado, pues se cumplió 
con el compromiso de recupe-
rar a las víctimas y entregarlas 
a sus seres queridos.

PÁG. B1
PÁG. B1

PÁG. C1

ANUNCIA ÓSCAR RÍOS INVERSIÓN DE 
$800 MIL PESOS EN JARDÍN DE NIÑOS

ENTREGAN EL CUERPO DE JOSÉ ROGELIO
MORENO A SU FAMILIA: UN CIERRE DOLOROSO

PÁG. B1

ES ENRIQUE SALAZAR NUEVO TITULAR DE SIMAS RC
FACTOR
SABINAS, COAH.- Con la ins-
talación del Consejo Directivo, 
se formalizó el Sistema Inter-
municipal de Aguas y Sanea-
miento que integrará a los mu-
nicipios de Múzquiz, San Juan 
de Sabinas, Sabinas y Progre-
so, con el objetivo de garanti-
zar el acceso al agua potable, 
mejorar la infraestructura hí-
drica y brindar un servicio efi-
ciente a la población, además 
de que se nombró a Enrique 
Salazar como nuevo gerente 
regional del organismo.

 Este modelo regional de 
gestión hídrica, fortalecido 
por el Gobierno de Coahuila, 
busca eficientar la administra-
ción y distribución del agua 
en la Región Carbonífera, 

asegurando su disponibilidad 
para los próximos años. Ade-
más, permitirá incrementar la 
inversión en infraestructura 
hidráulica, optimizar el mante-
nimiento de pozos y disminuir 
las pérdidas por fugas, garan-
tizando un suministro equita-
tivo y constante en los cuatro 
municipios.

El Presidente Municipal de 

Sabinas, José Feliciano Díaz Iri-
barren, encabezará el Consejo 
Directivo durante los primeros 
seis meses, acompañado por 
la alcaldesa de Múzquiz, Laura 
Patricia Jiménez Gutiérrez, y los 
alcaldes Oscar Ríos Ramírez 
de San Juan de Sabinas y Fe-
derico Quintanilla Arana de Pro-
greso, quienes fungirán como 
Vicepresidentes.

PÁG. A4

LA COORDINACIÓN ES CLAVE PARA MANTENER 
A SALTILLO SEGURO: JAVIER DÍAZ

héCTOR heRReRA / FACTOR
SALTILLO, COAH.- La coor-
dinación entre los tres niveles 
de gobierno con la ciuda-
danía es la clave para man-
tener y fortalecer la segu-
ridad en nuestra ciudad, 
afirmó el alcalde Javier 
Díaz González durante la 
continuación de los Foros 
Ciudadanos “Construyen-
do Juntos el Plan Mu-
nicipal de Desarrollo 
2025-2027”, con el eje 
Saltillo Seguro, en el 
que participó como 
ponente el Fiscal ge-
neral de Coahuila, 
Federico Fernández 

Montañez.
El Alcalde reiteró que en 

su administración la prioridad 
de prioridades es la seguri-

dad, por lo que 
se trabaja con 
el gobernador 
Manolo Jimé-
nez Salinas, la 
Fiscalía Gene-

ral del Es-
tado y 

c o n 
l a 

presidenta Claudia Shein-
baum para mantener a Saltillo 
entre las ciudades más segu-
ras a nivel nacional. 

“Nuestro compromiso es 
mantener a Saltillo como la 
capital más segura del país 
y avanzar en las estrategias 
que nos permitan garantizar 
la mejor calidad de vida para 
todas y todos los saltillen-
ses.”, declaró Díaz González. 

Para ello, expuso el alcalde, 
se realizan los foros ciudada-
nos que construirán el Plan 

Municipal de Desarrollo 
2025 – 2027, buscando 
recibir la opinión de em-
presarios, docentes, mu-
jeres.

PÁG. A4

CRisTinA FLORes / FACTOR
SABINAS, COAH.- Bajo el lema 
de solidaridad y compromiso, 
el Club Rotario Nueva Rosita 
Centenario celebró su 20 ani-
versario con una emotiva cere-
monia que reunió a personas e 
instituciones que han sido par-
te fundamental de su historia. 
La velada estuvo marcada por 
el reconocimiento a empresas 
y ciudadanos altruistas que 
han contribuido al desarrollo 
de múltiples proyectos socia-

les, dejando huella en la comu-
nidad. La magia de Rotary se 
hizo presente en cada momen-

to del evento, donde se rindió 
homenaje a los valores que 
han guiado al club durante dos 

décadas de incansable labor. 
Entre los galardonados estu-

vieron los Centros Comerciales 

Gutiérrez, representados por 
la licenciada Araceli Gutiérrez 
Salinas; FERVIN Ingeniería, 

encabezada por el ingeniero 
Fernando Mendoza Bernal; 
los hermanos Fruto; Federi-
co García; y Trinity Rail; post 
mortem al doctor Jorge Z Cruz 
Sánchez. Todos ellos aliados 
estratégicos en la misión de 
transformar vidas a través del 
servicio. El ingeniero Enrique 
Cuervo Aróstegui tuvo el honor 
de fungir como maestro de ce-
remonias, conduciendo la gala 
en la que participaron distin-
guidos invitados. Entre ellos, 
Jorge Medina Álvarez, presi-
dente del Club Rotario Nueva 
Rosita Centenario; Sergio Teje-
da Navarrete, gobernador del 
distrito 4110; y representantes 
de siete clubes rotarios más, 
incluyendo Acuña, Saltillo, Sa-
binas y Monclova. PÁG. B1

20 AÑOS DE SERVICIO: EL LEGADO DEL CLUB ROTARIO CENTENARIO
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El Mayo Zambada 
teme por su vida. 
Busca un acuerdo con 

los fiscales de Estados Uni-
dos para que no le apliquen 
la pena de muerte. Su abo-
gado, Frank Pérez, le dijo 
a la agencia Reuters que el 
capo no quiere ir a juicio y 
que está dispuesto a acep-
tar la responsabilidad de 
un cargo que no implique 
la pena capital.

Le imputan los delitos de 
narcotráfico, lavado de di-
nero, posesión de armas y 
otros 14 más.

Para alcanzar ese acuer-
do tiene que ofrecer algo va-
lioso a cambio. ¿Qué puede 
ofrecer que le pueda intere-
sar a los gringos? Informa-
ción.

Zambada, 77 años, nun-
ca fue detenido en México. 
Es el capo más longevo. Se 
mantuvo más de cuatro dé-
cadas en activo. ¿Cómo lo 
logró? Hay versiones sóli-
das de que ha tenido cóm-
plices al más alto nivel en 
los gobiernos federal y es-
tatal.

En su primera declara-
ción, luego de ser secuestra-
do y entregado a la justicia 
de EU por uno de Los Cha-
pitos, dijo que el goberna-
dor de Sinaloa, Rubén Ro-
cha Moya, es su “amigo”.

Sobre el tema le pregun-
taron ayer a Ricardo Mon-
real, líder de la mayoría en 
la Cámara de Diputados. 
Respondió lo que tenía que 
responder:

“Nunca nos va a alcanzar 
(la delincuencia). Eso se los 
aseguro. Ni en la eternidad 
ni en ningún lugar. Somos 
limpios y nunca habrá en 
Morena ningún tipo ni de 
complicidades ni de delin-
cuencia”, aseguró.

* Las relaciones entre el 
gobierno de la cuatroté y la 
Coparmex no son buenas. 
Es la conclusión a la que 
llegué después de escuchar 
a Juan José Sierra, presi-
dente nacional del “sindi-
cato de patrones”, hablar 
durante más de 40 minu-
tos.

Me llamó particularmen-
te la atención su postura en 
materia de seguridad, Info-
navit y la reforma al Poder 
Judicial.

Fue una exposición va-
liente. Me gustó lo que escu-
ché. Lejos del espejismo que 
reflejan los encuentros del 
Consejo Coordinador Em-
presarial con el gobierno de 
Claudia Sheinbaum.

* En primerísimo lugar, 
habló de la inseguridad 
que padecemos. Sin veri-
cuetos, reconoció que es la 
mayor exigencia en todas 
las regiones del país. “Es 
alarmante lo que sucede. Ya 
perdimos la capacidad de 
asombro”, sostuvo.

Hay una encuesta de la 
Coparmex que respalda sus 
dichos:

Una de cada dos empre-
sas socias de la Coparmex 
ha sido víctima de, por lo 
menos, un delito. En pri-
mer lugar, está el robo de 
mercancía; en segundo, el 
robo a transporte; en terce-
ro, la extorsión.

Se quejó de que, en mu-
chos estados, el sindicato 
de patrones está fuera de 
las mesas de paz. Es muy 
importante que se incorpo-
re, dice.

Y explica: “Ante la falta 
de información, los repre-
sentantes de la Coparmex 
en las regiones difíciles 
salen muchas veces a de-
clarar, aun a riesgo de su 
propia vida”.

* Otro tema que ocupó 
buena parte de su interven-
ción es la Ley del Infonavit. 
“Se aprobó en el Senado 
sin haber consultado a los 
trabajadores y a los empre-
sarios. Fue como un fast 
track”, ilustró.

Pero algo bueno salió de 
ese mayoriteo en el Congre-
so: “La defensa del Infona-
vit nos unió con los sindi-
catos de los trabajadores, 
algo que no se veía hace 30 
años. No sólo eso, los unió a 
ellos mismos”.

“El Infonavit —prosi-
guió— no es una institu-
ción pública. Es una ins-
titución financiera donde 
el gobierno, en 53 años, no 
ha puesto un solo peso. Pues 
resulta que ya aprobaron 
esa ley”.

Le preocupa, por supues-
to, la empresa filial que va 
a fondear el Infonavit para 
construir “vivienda digna”. 
¿Qué estructura va a tener? 
¿Va a operar fuera del Info-
navit?, se pregunta.

Lo interrogamos sobre 
los señalamientos de la 
oposición acerca de que el 
gobierno federal se quiere 
hacer de los ahorros de los 
trabajadores —2.3 billo-
nes de pesos— porque está 
quebrado. “Hay ese riesgo”, 
respondió.

* Otro tema que destacó 
es la reforma judicial. Aquí 
tampoco fue tibio. Dijo que, 
desde un principio, la Co-
parmex no estuvo de acuer-
do. “Dijimos que sí necesita 
el país una reforma al Po-
der Judicial de gran calado, 
pero con el consenso de to-
dos los partidos y de todos 
los actores. No puede venir 
una reforma al Poder Ju-
dicial del partido en el po-
der”, remató.

La Coparmex va a parti-
cipar en la observación de 
la elección de juzgadores, 
pero no en la aprobación 
del voto.

Cerró diciendo que Méxi-
co vive una desaceleración 
económica desde el segundo 
semestre de 2024.

“Tuvimos una pérdida de 
empleo el año pasado. Los 
datos allí están. Sólo 214 
mil empleos formales. Esto 
es únicamente el 18% de 
empleo formal que deman-
da el país”.

Para que se dé una idea: 
cada año acceden al merca-
do laboral 1.2 millones de 
jóvenes.

Sobre la desaceleración 
económica dijo:

“En 2023 el crecimiento 
fue de 3.2 por ciento. En 
2024, lo dio el Inegi, fue de 
1.2%, y ya la perspectiva 
de crecimiento en el 2025 
va en 0.6% y decreciendo”.

En los tiempos de 
descontento, en 
la política cobra 

relieve la lealtad. No 
se dice con claridad 
porque es embarazoso 
reconocer que la leal-
tad de hoy día remite a 
personas, no a institu-
ciones, ni a conceptos 
con contenido y sus-
tancia como república 
o democracia. Cuando 
desde el poder se invo-
ca la lealtad al proyec-
to, en realidad se dice 
lealtad a López Obra-
dor, porque el proyecto 
es él, las propuestas de 
cambio vienen de él. 
Las iniciativas pro-
pias de este gobierno 
como eliminar la ree-
lección consecutiva y 
prohibir el nepotismo 
son menores respecto 
al cambio de régimen 
promovido por el líder 
moral.

¿Cómo se resuelve la 
lealtad cuando el líder 
originario se ha reti-
rado simbólica y ju-
rídicamente del poder 
institucional? Senci-
llo, con el compromiso 
a los símbolos funda-
cionales por quien en-
cabeza el gobierno. Por 
eso es correcto, si se 
trata de la sobreviven-
cia del proyecto, que la 

presidenta Sheinbaum 
invoque su compromi-
so con Andrés Manuel 
López Obrador.

La coincidencia de 
la presidenta con el 
expresidente no es 
interesada, tampoco 
calculada. Así es por-
que hay identidad en 
lo sustantivo que es 
la destrucción del ré-
gimen democrático y 
también en lo acciden-
tal, el uso del encuen-
tro matutino diario 
con medios de comu-
nicación como recur-
so de propaganda y 
control de la agenda 
informativa. Desde 
luego que hay estilos, 
como suele calificar la 
presidenta a Donald 
Trump, pero política-
mente las diferencias 
no resultan de diferen-
te formación política 
y profesional. La pre-
sidenta Sheinbaum ha 
encontrado abonado 
el camino para ejercer 
un poder sin contra-
pesos propios de la de-
mocracia. Es una es-
piral en la que no hay 
regreso.

El problema se pre-
senta cuando cambian 
las condiciones o los 
desafíos que enfrenta 
el país y su gobierno. 

No es igual ejercer el 
poder con cuantiosos 
recursos en fideicomi-
sos, inversión y aho-
rro, además de equi-
librio en las finanzas 
públicas, que hacerlo 
en las condiciones fi-
nancieras tan críticas 
como las que la presi-
denta Sheinbaum en-
contró cuando tomó 
el poder. Tampoco es 
lo mismo ganar el go-
bierno sin la sospecha 
de connivencia con 
el crimen organiza-
do. Más aún, no es lo 
mismo gobernar con 
un Trump 1.0 que 
con uno 2.0. Es evi-
dente que las condi-
ciones han cambiado 
y por ello es obligado 
un ajuste de las deci-
siones de gobierno, la 
más evidente, en ma-
teria de seguridad.

Para que todo régi-

men pueda sobrevivir 
requiere de un proce-
so de adaptación a los 
cambios que la reali-
dad impone. Esa fue 
la magia del PRI y su 
supuesta política se-
xenal pendular, hasta 
que lo devoró la com-
petencia democrática 
y su rigidez intrínseca 
para asumirla. Ahora 
se requieren ajustes 
que deben hacerse con 
cuidado para no des-
pertar la inercia o per-
cepción de ruptura; 
notable, necesario y 
conveniente en mate-
ria de seguridad por-
que la situación era 
insostenible.

No es un exceso se-
ñalar que la mayor 
amenaza a la sobera-
nía nacional que ha 
enfrentado el Estado 
Mexicano en el último 
siglo han sido los dis-

tintos grupos del cri-
men organizado. Tal 
gravedad no estuvo 
presente en la segun-
da guerra mundial 
ni en el periodo de la 
guerra fría, respecto 
al riesgo que repre-
sentan los grupos cri-
minales al disputar al 
Estado el monopolio 
legítimo de la violen-
cia, de la justicia y 
de la gestión pública. 
Situación de por sí 
grave por la compla-
cencia del obradoris-
mo, que se actualiza 
e incrementa por las 
exigencias de Trump 
y los suyos. México se 
ve amenazado por el 
vecino del norte bajo 
el argumento de la co-
lusión o incapacidad 
de sus autoridades 
de combatir a los cri-
minales. La opinión 
pública nacional ha 
normalizado la irre-
gularidad que signi-
fica que los casos más 
destacados de justicia 
contra el crimen or-
ganizado tengan lu-
gar en el país vecino. 
García Luna no tenía 
cargos en México, El 
Chapo fue detenido 
después de dos fugas 
en reclusorios de alta 
seguridad nacionales 

con información de 
inteligencia de EU y 
El Mayo fue sometido 
por un operativo con-
sentido, negociado u 
operado por los Cha-
pitos con las autorida-
des norteamericanas.

Lealtad a México es 
lo que más se requiere 
en estos difíciles tiem-
pos. La democracia 
perdió y esa gran de-
rrota impide un sen-
timiento de unidad en 
torno a la presidenta, 
especialmente porque 
desde el poder se in-
siste en la exclusión, 
la intolerancia, la im-
punidad a los propios 
y el uso faccioso del 
gobierno. Se deben re-
conocer las acciones 
en bien del país en 
materia de seguridad, 
pero exigir, también, 
que la ley se aplique 
a todos, incluyendo a 
los del régimen coludi-
dos con el crimen; se 
deben apoyar las ac-
ciones para proteger 
a los migrantes, pero 
sin doble discurso ofi-
cial; de debe respaldar 
al gobierno en la rela-
ción con EU, pero sin 
sumisión ni acuerdos 
ocultos o explícitos 
que comprometan la 
soberanía nacional.
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1823.
Antonio López de Santa Anna 
y José Antonio de Echávarri 
promueven el Plan de Casa 
Mata entre los jefes del ejér- 
cito. Exigen la reinstalación 
del Congreso y el desconoci- 
miento de Iturbide como 
emperador. 

Apertura del segundo perio- 
do de sesiones ordinarias del 
Congreso de la Unión. 
La Bandera Nacional deberá 
izarse a toda asta.

1832.
Muere Ignacio Rayón en la 
Ciudad de México. Fue abo- 
gado y tuvo una participación 
importante en la lucha por la 
independencia nacional.

1848.
Se �rma el Tratado de 
Guadalupe Hidalgo que puso 
�n a la intervención nortea- 
mericana en México, y con el 
cual nuestro país perdió la 
mitad de su territorio.

1814.
Muere en Valladolid, hoy 
Morelia, Mariano Matamo- 
ros, quien después de ser 
cura de Jantetelco se adhi- 
rió al movimiento indepen- 
dista y se convirtió en el 
brazo derecho de José Ma- 
ría Morelos.

1868.
Se inaugura el primer ciclo 
escolar de la Escuela Nacio- 
nal Preparatoria.

1939. 
Se crea el Instituto Nacional 
de Antropología e Historia.

1817.
Nace en Guadalajara, Maria- 
no Otero, político y escritor 
liberal.

1957.
Muere Miguel Covarrubias, 
pintor, caricaturista y museó- 
grafo.

Día Mundial de la Lucha 
contra el Cáncer.

1857. 
Se crean los estados de Co- 
lima, Tlaxcala y Aguasca- 
lientes.

1917. 
Se erige el estado de Na- 
yarit.

Aniversario de la promul- 
gación de las Constitucio-
nes de 1857 y 1917. 
La Bandera Nacional debe- 
rá izarse a toda asta.

1853.
Muere en San Miguel el Gran- 
de (hoy de Allende, estado de 
Guanajuato), Anastasio Bus- 
tamante, Presidente de Méxi- 
co en dos ocasiones.

1917.
Sale de territorio mexicano la 
expedición punitiva estadou- 
nidense al mando del general 
John Joseph Pershing, que 
tenía por objetivo capturar a 
Francisco Villa. 

1917.
Se establecen el sufragio efec- 
tivo, la no reelección y el voto 
universal masculino directo.

1853. 
Asume la presidencia provi- 
sional de la República, Ma- 
nuel María Lombardini.

1931.
Entra en vigor la reforma 
constitucional enviada por 
el gobernador Abelardo L. 
Rodríguez, que divide a Ba- 
ja California en dos terri- 
torios, separados por el pa- 
ralelo 28.

1847.
Las fuerzas invasoras nor- 
teamericanas al mando del 
general Win�eld Scott llegan 
al puerto de Veracruz. 

1857. 
Se jura la Constitución por 
los diputados al Congreso y 
por el Presidente Ignacio 
Comonfort. 
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1913.
Inicia la Decena Trágica. Se 
sublevan los generales Félix 
Díaz, Bernardo Reyes y Victo- 
riano Huerta contra el gobier- 
no de Francisco I. Madero. 

1913. 
Los cadetes del H. Colegio 
Militar respaldan y acompa- 
ñan al Presidente Francisco I. 
Madero hacia el Palacio Na- 
cional (Marcha de la Lealtad). 

1929. 
Es fusilado en la penitencia-
ría de Lecumberri, León To- 
ral, fanático católico que 
asesinó al general Álvaro 
Obregón, siendo éste Presi- 
dente electo.

1821.
En Acatempan (municipio 
actual de Teloloapan, esta- 
do de Guerrero), Agustín 
de Iturbide y Vicente 
Guerrero ponen �n a las 
hostilidades entre insur- 
gentes y realistas. 

2006. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, el pintor y escultor 
jalisciense Juan Soriano; 
entre sus obras de gran 
formato sobresalen La Pa- 
loma, Luna y Sirena.

Día de la Fuerza Aérea 
Mexicana. 
 

1894. 
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co José Tomás de Cuéllar 
quien se destacó en el mun- 
do de las letras, en el perio- 
dismo y en la política.

1913.
El general Victoriano Huerta 
simula un ataque a la Ciu- 
dadela para aparentar ser 
fiel a Francisco I. Madero.
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1947. 
Se reconoce a nivel muni- 
cipal el derecho de las muje- 
res a votar y ser votadas. 

1959.
Se crea la Comisión Nacio- 
nal de Libros de Texto Gra- 
tuitos como dependencia de 
la Secretaría de Educación 
Pública.

1822. 
Las Cortes de España desco- 
nocen los Tratados de Córdo- 
ba, que establecían la Inde- 
pendencia de México. 

1893.
Muere Ignacio Manuel Alta- 
mirano, novelista y político 
liberal, defensor de la Repú- 
blica durante la Intervención 
Francesa y el Imperio.

1831.
Aniversario de la muerte de 
Vicente Guerrero. 
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1911. 
Francisco I. Madero cruza la 
frontera desde Estados Uni- 
dos para ponerse al frente del 
movimiento revolucionario.

1913. 
El ministro de España en 
México, Cólogan, se entre- 
vista con el Presidente Ma- 
dero para solicitarle su re- 
nuncia, en nombre del cuer- 
po diplomático acreditado 
en México. 

1925.
Julián Carrillo estrena en el 
Teatro Principal, El sonido 
13, que rompe con el sistema 
musical tradicional, basado 
en 12 sonidos.
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1917.
Muere fusilado Alberto Ca- 
rrera Torres, profesor y ge- 
neral revolucionario tamau- 
lipeco, quien proclamó la 
Ley Ejecutiva del Reparto de 
Tierras, el 4 de marzo de 
1913.

1977. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Carlos Pellicer, poeta y 
musicólogo, miembro de la 
Academia Mexicana de la 
Lengua.

1907. 
Inauguración de la O�cina 
Central de Correos, en la 
Ciudad de México.

1915. 
Pacto de la Casa del Obre- 
ro Mundial con los constitu- 
cionalistas por el cual se for- 
man los Batallones Rojos 
para combatir a los ejércitos 
villistas y zapatistas.

1917.
Nace el ingeniero Guillermo 
González Camarena, inven- 
tor de la televisión a color.

1856.
Se instala el Congreso Cons- 
tituyente convocado por 
Juan Álvarez para redactar 
la Constitución de 1857.

1913. 
El Presidente Francisco I. Ma- 
dero y el vicepresidente Pino 
Suárez son hechos prisio- 
neros en Palacio Nacional 
por órdenes de Victoriano 
Huerta. Esa noche se �rmó el 
Pacto de la Ciudadela, con el 
cual se desconoció al gobier- 
no legítimo de Madero.

1862.
Se �rman el documento co- 
nocido como Preliminares 
del Convenio de la Soledad.

1913.
El Presidente Madero y el 
vicepresidente Pino Suárez 
son obligados a �rmar la 
renuncia a sus cargos. El 
general Victoriano Huerta, 
luego de una maniobra le- 
gal, asume el cargo de Pre- 
sidente interino de la 
República. 

Día del Ejército Mexicano.

1880.
Muere Mariano Riva Palacio, 
quien fue primer regidor del 
Ayuntamiento de México, di- 
putado y senador, ministro de 
Justicia y Hacienda y gober- 
nador del Estado de México.

Día Mundial de la Justicia 
Social.

1861. 
El Presidente Benito Juárez 
expulsa al embajador es- 
pañol, Joaquín Pacheco, 
por interferir en la política 
de México.

1910. 
Fundación de la Cruz Roja 
Mexicana.

1847. 
Se lleva a cabo la Batalla de 
la Angostura, uno de los he- 
chos de armas más impor- 
tantes ocurridos durante la 
guerra de Estados Unidos 
contra México, de 1846 a 
1848.

1913
Aniversario de la muerte de 
Francisco I. Madero.
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1792.
Nace en Jalapa, Veracruz, Jo- 
sé Joaquín de Herrera, quien 
fue Presidente interino de 
México en septiembre de 
1844; y constitucional del 6 
de diciembre de 1844 al 30 
de diciembre de 1845; y del 3 
de junio de 1848 al 15 de 
enero de 1851.

1821. 
Agustín de Iturbide da a 
conocer el Plan de Iguala, 
con el cual se logró la 
conciliación entre realistas 
e insurgentes en pro de la 
Independencia de México. 

2003.
Se crea la Comisión Na- 
cional de Cultura Física y 
Deporte.

Día de la Bandera.
La Bandera Nacional 
deberá izarse a toda asta.

1950.
Se crea el Instituto Nacional 
de la Juventud Mexicana.

1964.
El Presidente Adolfo López 
Mateos recibe simbólicamen-  
te el territorio de El Chami- 
zal, que estuvo en litigio con 
Estados Unidos desde 1866.

1854. 
Nace Por�rio Parra, �lósofo, 
cientí�co, periodista, literato 
e historiador. Fue director 
fundador de la Escuela Na- 
cional de Altos Estudios.

1863.
El gobierno del Presidente 
Benito Juárez emite el último 
decreto de las Leyes de Re- 
forma, por el cual se extin- 
guen todas las comunidades 
religiosas.

2013.
Se crea el Instituto Nacional 
para la Evaluación de la 
Educación.

1882. 
Nace, en Oaxaca, José Vas- 
concelos, quien fue abogado, 
historiador, político, escritor 
educador, candidato presi- 
dencial, rector de la Univer- 
sidad Nacional y fundador de 
la Secretaría de Educación 
Pública, desde donde impulsó 
una vasta tarea educativa y 
cultural.

1978.
Se crea la Dirección General 
de Culturas Populares, instan- 
cia encargada de promover el 
estudio, conservación, difu- 
sión y desarrollo de las cultu- 
ras populares e indígenas de 
México.

1525.
Aniversario de la muerte de 
Cuauhtémoc
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1881. 
Muere Jesús González Orte- 
ga, general liberal que triun- 
fó sobre las fuerzas conser- 
vadoras en la batalla de Cal- 
pulalpan, con lo que se dio 
�n a la Guerra de Reforma. 

www.sep.gob.mx

 

24 de diciembre

10 de febrero
día de la fuerza área de méxico

21 de febrero de 1910
fundación de la cruz roja mexicana

27 de febrero de 1882
nace josé vasconcelos,

fundador de la sep
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TOLUCA, ESTADO DE 
MÉXICO.- Las presas perte-
necientes al Sistema Cutza-
mala hasta el corte del 24 de 
febrero reportan un almacena-
miento del 60,8%, cifra que se 
encuentra muy por debajo del 
marcado histórico que es de 
72,3%.

De acuerdo con Patricia La-
brado, Directora Técnica del 
Organismo de Cuenca Aguas 

del Valle de México (OCA-
VM), de manera individual la 
presa de Villa Victoria reporta 
un almacenamiento de 85.11 
milímetros cúbicos, que re-
presentan un 45.8% en tanto 
la presa Valle de Bravo repor-
ta 264.83 milímetros cúbicos 
lo que se traduce en 67.1% de 
almacenamiento, en tanto la 
presa del Bosque reportó hasta 
el 24 de febrero 125.78 milí-
metros cúbicos qué significa 
un 62.1% de almacenamiento.

En cuanto a las precipitacio-
nes pluviales que se han pre-
sentado hasta el 23 de febrero, 
la presa del Bosque registró 4 
milímetros contra 24 milíme-
tros que se tenían registrados 
el año hidrológico anterior en 
todo el mes de febrero y 20 mi-
límetros registrados en el pro-
medio histórico.

La precipitación promedio 
mensual en la empresa Valle 
de Bravo es de 4.2 milímetros, 
mientras que el año hidroló-

gico anterior hubo una lluvia 
de 28.5 milímetros en todo el 
mes de febrero registrada y un 
histórico en promedio de 11.4 
milímetros.

En tanto la precipitación 
promedio mensual en la presa 
Villa Victoria en este mes de 
febrero ha sido de cero ya que 
no se cuenta con registro de 
alguna lluvia en lo que va de 
febrero en cuanto a su presta-
ción promedio es de 16.2 mi-
límetros.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- El Se-
cretario de Estado de EE. UU., 
Marco Rubio, se reunió con el 
Ministro de Relaciones Exte-
riores de Rusia, Sergei Lavrov, 
el martes en Riad como segui-
miento a la conversación del 
Presidente Donald Trump con 
el Presidente ruso Vladimir 
Putin el 12 de febrero. Rusia y 
Estados Unidos acordaron esta-
blecer un proceso para resolver 
el conflicto en Ucrania y elimi-
nar barreras para las misiones 
diplomáticas, dijo el Ministro 
de Relaciones Exteriores ruso, 
Sergei Lavrov, el martes.

El portavoz del Kremlin, Di-
mitry Peskov, dijo que Putin 
estaba dispuesto a negociar con 
el Presidente ucraniano Volod-
ymyr Zelensky. “Putin mismo 
ha declarado en repetidas oca-
siones que, si es necesario, es-
taría dispuesto a negociar con 
Zelensky. Al mismo tiempo, 
la formalización legal de los 
acuerdos requiere una discu-
sión seria, considerando la rea-
lidad que cuestiona la legitimi-
dad de Zelensky mismo”, dijo 
Peskov a los reporteros rusos.

También alegó que Rusia 
no se oponía a que Ucrania se 
uniera a la UE y lo llamó “un 
derecho soberano de Kiev, ya 

que no es una alianza militar”. 
Aun así, señaló que “los planes 
de la UE para crear su propio 
ejército deben ser monitorea-
dos de cerca y se deben sacar 
conclusiones”. Lavorov afirmó 
que las conversaciones fueron 
útiles y aseguró que las dele-
gaciones rusa y estadounidense 
escucharon y acordaron crear 
condiciones para restablecer 
plenamente la cooperación en-
tre los dos países.

En primer lugar, acordaron 
“establecer un mecanismo de 
consulta para abordar las ten-
siones en nuestra relación bi-
lateral con el objetivo de tomar 
las medidas necesarias para 
normalizar el funcionamiento 
de nuestras respectivas misio-
nes diplomáticas”. En segun-
do lugar, “designar equipos de 
alto nivel respectivos para em-
pezar a trabajar en un camino 
para poner fin al conflicto en 
Ucrania lo antes posible de una 
manera duradera, sostenible y 
aceptable para todas las par-
tes”.

En tercer lugar, las partes 
“sentarán las bases para una 
futura cooperación en asuntos 
de interés geopolítico mutuo 
y oportunidades económicas e 
inversiones históricas que sur-
girán de un exitoso fin del con-
flicto en Ucrania.”

FACTOR

CIUDAD DE MÉXI-
CO.- La Sección 22 del 
Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación 
(SNTE) anunció un paro de la-
bores de 48 horas para el 27 y 
28 de febrero en Oaxaca como 
protesta contra la iniciativa de 
la Ley ISSSTE 2025, de los 
Foros para la construcción del 
nuevo sistema para maestros y 
maestras, y exigir la entrega in-
mediata de los uniformes y úti-
les para alumnos de educación 
básica.

La Sección 22 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE) ha anun-
ciado un paro de labores de 48 
horas para el próximo 27 y 28 
de febrero, según el plan de 
acción, el 50 % de los mani-
festantes bloqueará casetas de 
peaje y dependencias estatales, 
mientras que el… pic.twitter.
com/JAeU7cGoAL El paro de 
labores estará acompañado con 
toma de casetas de cobro y de-
pendencias federales a nivel es-
tatal, así como la toma del Con-
greso de la Unión, ubicado en la 
alcaldía Venustiano Carranza en 
la CDMX.

La reforma enviada al Con-
greso por la presidenta Claudia 

Sheinbaum propone incremen-
tar las cuotas laborales de los 
empleados públicos, incluidas 
las y los maestros, para seguir 
sosteniendo los servicios del 
ISSSTE, un sistema de salud 
que ellos mismos han llevado 
al colapso”, explicó el senador 
Mario Vázquez Robles. La re-
forma causó polémica debido 
a que cambia la fórmula para 
calcular las cuotas de las per-
sonas trabajadoras que pagan 
al ISSSTE cuando sus percep-
ciones superan las 10 Unida-
des de Medida y Actualización 
(UMA) mensuales. En 2025, 
la UMA mensual está en 3 mil 
439.46, por lo que el límite se-
ría un salario de 34 mil 394.6 
pesos. Las cuotas al ISSSTE 
pueden aumentar hasta tres ve-
ces más.

Por esta razón, se menciona 
en la propuesta, y con el fin de 
contar con mayores ingresos 
para aplicarlos en la atención de 
los derechohabientes, se propo-
ne el cambio de la fórmula para 
calcular las cuotas que entrega-
rán los trabajadores del Estado. 
El llamado exhorta a impedir 
“un albazo en la Cámara de Di-
putados donde intenten imponer 
reformas laborales que afecten 
los derechos de las trabajadoras 
y trabajadores de la educación.”

SNTE convoca paro contra la reforma a Ley ISSSTE

Presas del Sistema Cutzamala presentan menor porcentaje de almacenamiento

EE. UU. y Rusia inician conversaciones 
para poner fin a la guerra en Ucrania

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Como parte del informe de 
seguridad que se brinda des-
de la conferencia mañane-
ra de la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo, el titular 
de la Secretaría de Seguri-
dad y Protección Ciudadana 
(SSPC), Omar García Har-
fuch, detalló las cifras que 
hasta el momento los opera-
tivos han entregado. El fun-
cionario federal reveló que 
derivado de las múltiples de-
tenciones y aseguramientos 
de droga se ha debilitado al 
crimen organizado en el país, 
principalmente a los cárteles 
en Sinaloa.

En este contexto, el titular 
de la SSPC resaltó las accio-
nes realizadas por el gabinete 
de seguridad en dicha enti-
dad, donde destacó la captu-
ra de El Güerito y El 200 en 
Culiacán. En el estado de Si-
naloa han sido detenidas 899 
personas, se desmantelaron 
50 laboratorios, se asegura-
ron 39,115 kg de droga entre 
ellas más de una tonelada y 
865 mil 217 pastillas de fen-
tanilo. Además se han asegu-
rado mil 262 armas de fuego 
en el marco de este operati-
vo”, indicó.

Aunado a lo anterior, el se-
cretario también dio a cono-
cer la detención de casi 900 
generadores de violencia en 
tierras sinaloenses, así como 

aseguramientos significati-
vos de droga a los grupos 
criminales de esa entidad. En 
más acciones que refirió el 
encargado de la seguridad del 
país, apuntó que en diversas 
zonas del estado, en opera-
ciones coordinadas se ejecu-
taron 10 órdenes de cateo, se 
aseguraron 10 inmuebles, 13 
armas de fuego, ametrallado-
ras, dos barrette Calibre 50, 
10 vehículos, tres de ellos 
blindados, 12 granadas, dro-
ga y cartuchos.

Ha habido un debilitamien-
to constante en las organiza-
ciones criminales porque 
constantemente ha habido 
detenciones”, apuntó Omar 
García Harfuch. Sobre el 
operativo Frontera Norte, el 
secretario detalló que desde 
el inicio de la operación se 
han detenido a 746 personas. 
Sobre el operativo Frontera 
Norte, el secretario detalló 
que desde el inicio de la ope-
ración se han detenido a 746 
personas. Sobre el operativo 
Frontera Norte, el secretario 
detalló que desde el inicio de 
la operación se han detenido 
a 746 personas, asegurado 
705 armas de fuego y 11,861 
kilogramos de drogas.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- El 
presidente Donald Trump re-
vocó una orden ejecutiva de 
su predecesor, Joe Biden, que 
obligaba a Estados Unidos 
a garantizar que las armas 
vendidas en el extranjero no 
se utilizaran en violación del 
derecho internacional huma-
nitario, informó el Washing-
ton Post este lunes.

La directiva, conocida 
como NSM-20, fue adoptada 
en febrero de 2024 en medio 
de la polémica por la ofensiva 
israelí en Gaza. Esta exigía 
que los países que recibían 
asistencia militar proporcio-
naran garantías “creíbles y 
fiables” de que respetarían 
los derechos humanos. Aho-
ra, esta medida fue revocada, 
según fuentes cercanas a la 
administración de Trump y 
un memorando del asesor de 
Seguridad Nacional, Michael 
Waltz.

El senador republicano 
Jim Risch, presidente de la 
Comisión de Asuntos Exte-
riores, calificó la revocación 
como una “excelente noti-
cia”. Risch criticó la NSM-
20, argumentando que estaba 
diseñada para satisfacer a 
“la izquierda progresista” y 
“avergonzar a nuestro aliado 
Israel”, lo que, a su juicio, de-
bilitaba la seguridad de Esta-
dos Unidos y sus aliados.

En mayo de 2024, un in-

forme basado en la NSM-20 
concluyó que era “razonable 
creer” que Israel había utili-
zado armas de forma incom-
patible con el derecho inter-
nacional humanitario. No 
obstante, el reporte indicaba 
que no se podían alcanzar 
“conclusiones definitivas” 
por falta de información su-
ficiente. El informe también 
evaluó el uso de armas esta-
dounidenses en Colombia, 
Irak, Kenia, Nigeria, Somalia 
y Ucrania.

Christopher Le Mon, exen-
cargado de derechos huma-
nos en el Departamento de 
Estado durante la adminis-
tración Biden, criticó la de-
cisión en el Washington Post. 
Según él, “lo único que hace 
la administración Trump al 
eliminar la NSM-20 es enviar 
una señal a los socios de Es-
tados Unidos de que a la ad-
ministración simplemente no 
le importa la forma en que se 
utilizan las armas estadouni-
denses, por ilegal o inmoral 
que sea”.

Con detenciones y aseguramientos 
de droga se ha debilitado a cárteles 

en Sinaloa: SSPC

Trump revoca orden sobre 
control en ventas de armas 

en el extranjero



El gobernador del Estado 
da el claquetazo oficial de 
la película “Sin Decir Adiós” 
que se filma en Torreón 

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
“¡Coahuila lo tiene 
todo!  Nuestra entidad 

se sigue consolidando en temas 
importantes como desarrollo 
económico, seguridad y turis-
mo”, manifestó el gobernador 
Manolo Jiménez Salinas du-
rante su gira de trabajo por la 
región Laguna, en donde anun-
ció la llegada del Hotel Cour-
tyard by Marriot, jornada de 
trabajo en la que, además, el 
Mandatario estatal dio el pri-
mer “claquetazo” de la película 
“Sin Decir Adiós”, que se filma 
en Torreón y está escrita y diri-
gida por la coahuilense Cristina 
Rodlo, y que se realizará gra-
cias al apoyo de inversionistas 
locales.

“¡Siguen las inversiones en 
Coahuila! Acompañé al grupo 
JIBE al inicio de la construc-
ción del Hotel Courtyard by 
Marriott en Torreón. Con una 
inversión de 370 millones de 
pesos se generarán más em-
pleos para nuestra gente y se 
amplían las ofertas para el 
turismo recreativo y de nego-
cios”, destacó.

Manolo Jiménez reconoció y 
agradeció a las y los inversio-
nistas que siguen confiando en 
su tierra, La Laguna y Coahui-

la, y que apuestan por inyectar-
le recursos a su economía; les 
pidió seguir trabajando en con-
junto con la finalidad de conti-
nuar haciendo de Coahuila uno 
de los mejores lugares para vi-
vir con nuestras familias.

Durante el anuncio de inver-
sión del Hotel Courtyard by 
Marriot, se informó que se in-
vertirán 370 millones de pesos 
y que generará cientos de em-
pleos directos, inversión con 
la cual, señaló, se manda un 
mensaje muy positivo de que 
nuestro estado sigue creciendo 
aún y con los temas que hoy se 
están viviendo con nuestro ve-
cino del norte.

Manolo Jiménez mencionó 
que Coahuila es garantía para 
la llegada de inversiones, y que 
quienes invierten en nuestra en-
tidad les va muy bien. Comentó 
que, como Gobierno, si bien no 
son generadores de empleo, si 
son responsables de crear las 
condiciones necesarias para 
que esto suceda. 

Jiménez Salinas comentó 
que uno de los pilares impor-
tantes para que pueda haber 
desarrollo, para que se pueda 
mover la economía, para que 
pueda haber certeza, es el tema 
de la seguridad, en el que, dijo, 
se trabaja todos los días de 
manera coordinada para forta-
lecer el modelo de seguridad 
de Coahuila con más preven-
ción, proximidad, inteligencia 
y fuerza, en equipo con las 
fuerzas armadas, con la fisca-

lía, con el poder judicial, con el 
poder legislativo, con todas las 
instituciones.

“Coordinados pero, al mis-
mo tiempo, con voluntad de 
entrarle; porque si no hay vo-
luntad de entrarle por parte de 
las autoridades, pues ahora sí 
que no jala la cosa”, manifestó.

A toda la gente de Torreón, 
de La Laguna y de Coahuila, 
les expresó su compromiso de 
seguir blindando a la entidad en 
todas sus regiones, y que cuan-
do hay orden, hay paz, hay tran-
quilidad, se debe de aprovechar 
el momento para robustecer e 
invertir en el tema de seguri-
dad. Recordó que en Coahuila 
laboran 10 mil elementos bien 
coordinados de todas las insti-
tuciones para mantenerlo como 
uno de loes estados más segu-
ros del país.

“Cuenten con nosotros al 
100 por ciento para ser facilita-
dores, y en equipo y en unidad, 
seguir construyendo la gran-
deza de Torreón, la grandeza 
de La Laguna y la grandeza de 

Coahuila”, puntualizó Manolo 
Jiménez.

Camilo Patiño, director de 
Operaciones, Owner and Fran-
chise Services, Marriott Inter-
national, mencionó que esta 
inversión no estaría aquí si no 
fuera por la excelencia y visión 
del Estado y de la industria.

Comentó que el crecimien-
to económico sostenido, así 
como las efectivas acciones de 
promoción entre organismos 
públicos y organizaciones pri-
vadas, continúan generando un 
aumento en el turismo interno 
y atrayendo más negocio e in-
versión.

Informó que este proyecto 
contará con 147 habitaciones 
y una inversión de más de 370 
millones de pesos.

Claquetazo de la película 
“sin decir adiós”

Acompañado por todo el 
elenco, así como por la direc-
tora y el equipo de producción, 
Manolo Jiménez Salinas dio el  
claquetazo oficial de la película 

“Sin Decir Adiós”, escrita y di-
rigida por la coahuilense Cris-
tina Rodlo.

“Qué gusto dar el claquetazo 
inicial para el rodaje de la pe-
lícula “Sin decir Adiós”, que 
se estará filmando en Torreón 
y que mostrará la belleza ex-
traordinaria de esta bendita 
tierra. ¡Muchas felicidades a la 
producción y a los empresarios 
laguneros que apoyaron este 
gran proyecto!” mencionó Ma-
nolo Jiménez.

Comentó que el objetivo de 
este proyecto no solo es grabar 
una película en Torreón, sino 
que lo interesante del tema es 
que la trama es de una familia 
de Torreón y se desarrolla en 
esta ciudad.

“Eso nos hizo mucho senti-
do en nuestro proyecto general 
tanto en lo económico como 
de turismo de seguir promo-
cionando nuestra tierra, en este 
caso, Torreón”, señaló.

Abundó que este proyecto se 
podrá realizar gracias al apoyo 
del gobierno estatal y munici-
pal, y a un grupo de empresa-
rios laguneros que impulsan 
este proyecto y decidieron 
apostar a la promoción de su 
tierra.

Señaló que dentro de esta 
producción, se estarán filman-
do escenas en algunos de nues-
tros Pueblos Mágicos, lo que 
abona a seguir impulsando el 
desarrollo del estado.

“De nuestra parte seguimos 
trabajando con esa fórmula 

mágica que nos ha dado gran-
des resultados y que hoy hace 
a Coahuila uno de los mejores 
estados de México para vivir 
con nuestras familias”, indicó, 
al tiempo de felicitar a todo el 
gran equipo de esta producción 
y desearles el mayor de los éxi-
tos en su proyecto.

En el anuncio de inversión 
estuvieron presentes, además, 
el General Eufemio Alberto 
Ibarra Flores, Comandante de 
la 11 Región Militar; Olivia 
Martínez Leyva, diputada lo-
cal; Eduardo Olmos Castro, 
secretario de Desarrollo Re-
gional de la Laguna; Luis Jorge 
Cuerda Serna, primer regidor y 
representante del alcalde Ro-
mán Alberto Cepeda Gonzá-
lez; Diego Jiménez Berumen, 
representante de Grupo JIBE, 
constructor del hotel; Francisco 
Martínez Lombas, presidente 
de la Asociación de Hoteleros 
y Hospedajes de Coahuila.

Así como funcionarios es-
tatales, municipales, represen-
tantes de cámaras y sociedad 
civil.

Durante el claquetazo de la 
película estuvieron presentes 
Cristina Rodlo, directora de la 
Película; Olga Segura y Cristina 
Velasco, productoras; Marco Polo 
Constandse, director y productor; 
las actrices y actores Stephanie 
Sigman, Alejandro Edda, Pao-
la Fernández, Cecilia Toussaint, 
Gonzalo Vega Jr., Luis Rábago; 
además de varios productores 
ejecutivos de La Laguna.
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LA COORDINACIÓN ES CLAVE PARA MANTENER A SALTILLO SEGURO: JAVIER DÍAZ
Héctor Herrera / FACTOR

SALTILLO, COAH.- La coor-
dinación entre los tres niveles 
de gobierno con la ciudadanía 
es la clave para mantener y for-
talecer la seguridad en nuestra 
ciudad, afirmó el alcalde Javier 
Díaz González durante la con-
tinuación de los Foros Ciuda-
danos “Construyendo Juntos el 
Plan Municipal de Desarrollo 

2025-2027”, con el eje Salti-
llo Seguro, en el que participó 
como ponente el Fiscal general 
de Coahuila, Federico Fernán-
dez Montañez.

El Alcalde reiteró que en su 
administración la prioridad de 
prioridades es la seguridad, por 
lo que se trabaja con el gober-
nador Manolo Jiménez Salinas, 
la Fiscalía General del Estado 
y con la presidenta Claudia 

Sheinbaum para mantener a 
Saltillo entre las ciudades más 
seguras a nivel nacional. 

“Nuestro compromiso es 
mantener a Saltillo como la 
capital más segura del país y 
avanzar en las estrategias que 
nos permitan garantizar la me-
jor calidad de vida para todas y 
todos los saltillenses.”, declaró 
Díaz González. 

Para ello, expuso el alcalde, 
se realizan los foros ciudadanos 
que construirán el Plan Munici-
pal de Desarrollo 2025 – 2027, 
buscando recibir la opinión de 
empresarios, docentes, muje-
res, estudiantes y académicos 
para mejorar la seguridad de 
nuestra capital.

Díaz González afirmó que 
hasta el momento se contabili-
zan 827 propuestas ciudadanas 
recibidas, de las cuales, 600 se 
generaron en las mesas de tra-
bajo y se han recibido 227 a 
través de la plataforma digital 
www.saltillo.gob.mx, la cual se 
cierra el 7 de marzo.

Expone Federico 
Fernández logros del 
modelo Coahuila en 
materia de seguridad

Federico Fernández Mon-
tañez, quien fue secretario de 
Seguridad Pública en el Estado, 
y Comisionado de Seguridad y 
Protección Ciudadana de Salti-
llo, recalcó que en temas de se-
guridad es fundamental el traba-
jo diario, así como coordinado 
entre las diferentes instancias.

El fiscal general aseguró que 
la seguridad les compete a to-
das y a todos. Por eso hay que 
trabajar día a día, con la partici-
pación y sin politización. 

Fernández Montañez asegu-
ró que en Saltillo y en Coahuila 
se cumplen tres aspectos para 
mantenerse como sitios segu-
ros: en primera instancia, la vo-
luntad política del gobernador 
Manolo Jiménez y del alcalde 
Javier Díaz González; la coor-
dinación entre las diferentes 
instancias, así como la partici-
pación ciudadana. 

“La seguridad se construye 
todos los días; en Coahuila se 
viene trabajando en esto des-
de hace 16 años y así vamos a 
seguir para mantener la paz y 

tranquilidad de las familias”, 
afirmó Federico Fernández.  

Añadió que también es de 
vital importancia la proximi-
dad social para generar con-
fianza entre la ciudadanía, así 
como labores de prevención 
y de reacción para proteger la 
integridad y patrimonio de la 
ciudadanía. 

En el foro Saltillo Seguro, re-
presentantes de diversos sectores 
presentaron propuestas en esta 
materia, las cuales fueron defini-
das en las mesas de trabajo que 
se realizaron hace algunos días. 

Marcelo Lara Saucedo, te-
sorero del Instituto Mexicano 
de Ejecutivos de Finanzas de 
Coahuila, expuso propuestas 
encaminadas a la coordina-
ción; Isidoro García Reyes, 
presidente de CANIRAC, se 
centró en destacar el tema de 
la capacitación constante de 
los policías; las propuestas que 
presentó Eder López González, 
delegado nacional de cámaras 
empresariales, están relacio-
nadas con la prevención y la 
proximidad social. 

Además, Alejandro Pepi de la 
Peña, de la Canaco Saltillo, pre-
sentó propuestas en el sentido 
del combate a la corrupción y, 
finalmente, Daniel Romo Váz-
quez, consultor de las empresas 
TEXCO Training México y So-
luciones Integrales de Protección 
Civil, abordó temas en materia 
de protección civil y bomberos.

En el evento también estuvo el 
secretario de Seguridad Pública, 
Hugo Gutiérrez Rodríguez; el 
coronel de infantería de Estado 
Mayor, Esteban Salazar León, 
comandante del 69 Batallón de 
Infantería; el capitán Gustavo 
Hernández Montes, en repre-
sentación del general José Luis 
Sedano Ramírez, comandante de 
la Guardia Nacional; el comisio-
nado de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Miguel Ángel Garza 
Félix; el secretario Técnico, Al-
fonso González Vélez. 

La secretaria de las Mujeres en 
el Estado, Mayra Lucila Valdés 
González; el magistrado presi-
dente del Tribunal de Justicia 
Administrativa, Jesús Sotomayor 
Hernández; y el rector de la Uni-
versidad Autónoma de Coahuila, 
Octavio Pimentel Martínez.
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Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
presidente Municipal de San 
Juan de Sabinas, Óscar Ríos 
Ramírez, dio a conocer que gra-
cias al compromiso que tiene 
con la educación el gobernador 
de Coahuila, Ing. Manolo Jimé-
nez Salinas, se hará una fuerte 
inversión a través del ICIFED 
para mejorar los sanitarios del 
jardín de niños “María de los 
Ángeles Lizárraga” en Nueva 
Rosita, el anuncio se dio en el 
marco de la realización del pro-
grama “Alcalde en tu escuela”.

“Platiqué con Julio Long (Di-
rector del ICIFED) y viene una 
inversión muy fuerte a este jar-
dín de niños de cerca de $800 
mil pesos para la construcción 
de sanitarios. Quiero felicitar 
a los directivos de este plantel 
por la petición que hicieron y 
por eso rápidamente van a ve-
nir a realizar esta obra”, indicó 
el alcalde Óscar Ríos Ramírez.

En este sentido, la directora 
del jardín de niños “María de 
los Ángeles Lizárraga”, Maes-
tra Ana Gabriela Oyervides 
Arredondo, reconoció al alcal-
de Óscar Ríos por ser un incan-
sable gestor y lograr beneficios 
para la comunidad estudiantil 
de San Juan de Sabinas.

“Quiero reconocer ese don 
de gente y la labor altruista que 
siempre ha caracterizado al al-
calde Óscar Ríos. Muchísimas 

felicidades por tener a bien 
siempre estar atento al sector 
educativo, muchísimas gracias, 
mi reconocimiento y espere-
mos que sea el principio de un 
trabajo en equipo que sin duda 
alguna e van a ver cristalizado 
todos nuestros objetivos” “, 
apreció la directora del plantel 
educativo.

Desde hace 56 días que ini-
ció la administración “San Juan 
de Sabinas, ¡Es de Todos!”, el 
presidente municipal, Óscar 
Ríos Ramírez, ha trazado como 
una de sus principales priorida-
des el estar cercano a la edu-
cación, es por ello que el pro-
grama “Alcalde en tu Escuela”, 
se convirtió en una estrategia 
insignia para atender las nece-
sidades del sector.

Con la visita de este martes, 
se realizó la limpieza interior 
y exterior de las instalaciones 
del jardín de niños, además de 
concretar la entrega de material 
deportivo y de limpieza.

Asistieron a este evento, 
además, El profe. Fernando 
Mondragón Aguilar, secretario 
del ayuntamiento; maestra Gl-
adys Edith Robles Pérez, Jefa 
de sector número 30; maestra 
Marisa Bermea Castilla, su-
pervisora escolar; maestra De-
lia Renovato Cortés, directora 
de Educación en San Juan de 
Sabinas, síndicos, regidores, 
coordinadores del gobierno 
Municipal y padres de familia.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Este 
martes, en un acto cargado de 
emociones encontradas, se lle-
vó a cabo la entrega del último 
cuerpo recuperado en el pozo 
El Pinabete a sus familiares. 
José Rogelio Moreno Leija, 
quien fue una de las 10 vícti-
mas de la tragedia minera, fi-
nalmente regresó con su esposa 
e hijos. La entrega se realizó 
alrededor de la 1 de la tarde, 
cumpliendo con el protocolo 
establecido por la Fiscalía Ge-
neral del Estado, en presencia 
de autoridades y de su familia, 
que, tras largos meses de espe-
ra y angustia, pudo darle una 
sepultura digna.

El acto protocolario estuvo 
encabezado por la licencia-
da Isadora Rodríguez Garza, 
quien subrayó que este hecho 
representa un logro tanto para 
la Fiscalía como para el gobier-
no del Estado, pues se cumplió 
con el compromiso de recupe-
rar a las víctimas y entregarlas 
a sus seres queridos. Destacó 
que en este proceso participa-
ron de manera coordinada el 
equipo del Sistema Nacional 
de Protección Civil (SINA-
PROC), la Comisión Fede-
ral de Electricidad (CFE) y el 
equipo completo de periciales 
de la Fiscalía, quienes trabaja-
ron incansablemente para lo-
grar esta recuperación.

Aunque la entrega del cuerpo 
de José Rogelio representa un 
cierre para su familia, desde el 

punto de vista legal, el caso no 
se da por concluido. La licen-
ciada Rodríguez Garza enfatizó 
que la carpeta de investigación 
sigue abierta, ya que se trata de 
un homicidio culposo. “Desde 
la Fiscalía le damos seguimien-
to puntual a la investigación, 
con los avances que ya se tie-
nen. Aún hay aspectos por es-
clarecer y responsabilidades 
que deslindar en el caso”, pun-
tualizó.

En cuanto a lo que sucederá 
con el pozo El Pinabete y la 
zona donde ocurrió la tragedia, 
la licenciada Rodríguez Garza 
indicó que desconoce cuál será 
el siguiente paso por parte de 
la Coordinación Nacional de 
Protección Civil y las autorida-
des federales, aunque se espera 
que continúen con las diligen-
cias pertinentes que sería cerrar 
el tajo que se abrió y luego la 
construcción del Memorial.

Para la familia de José Roge-
lio, recibir su cuerpo significa 
poder cerrar un capítulo dolo-
roso que quedó marcado por la 
incertidumbre y la lucha cons-
tante por justicia y respuestas. 
En este contexto, la entrega del 
último de los mineros recupera-
dos en El Pinabete simboliza el 
cumplimiento de una promesa 
gubernamental y un recordato-
rio de los riesgos que enfrentan 
diariamente los trabajadores 
del carbón en la región y la ne-
cesidad de fortalecer las medi-
das de seguridad en la minería 
para evitar que tragedias como 
esta vuelvan a repetirse.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Bajo el 
lema de solidaridad y compro-
miso, el Club Rotario Nueva 
Rosita Centenario celebró su 
20 aniversario con una emotiva 
ceremonia que reunió a perso-
nas e instituciones que han sido 
parte fundamental de su histo-
ria. La velada estuvo marcada 
por el reconocimiento a empre-
sas y ciudadanos altruistas que 
han contribuido al desarrollo 
de múltiples proyectos socia-
les, dejando huella en la comu-
nidad. La magia de Rotary se 
hizo presente en cada momen-
to del evento, donde se rindió 
homenaje a los valores que han 
guiado al club durante dos dé-
cadas de incansable labor. 

Entre los galardonados estu-
vieron los Centros Comerciales 
Gutiérrez, representados por 
la licenciada Araceli Gutiérrez 
Salinas; FERVIN Ingeniería, 
encabezada por el ingeniero 
Fernando Mendoza Bernal; los 
hermanos Fruto; Federico Gar-
cía; y Trinity Rail; post mortem 
al doctor Jorge Z Cruz Sánchez. 
Todos ellos aliados estratégi-
cos en la misión de transformar 
vidas a través del servicio. El 
ingeniero Enrique Cuervo Arós-
tegui tuvo el honor de fungir 
como maestro de ceremonias, 
conduciendo la gala en la que 
participaron distinguidos invi-
tados. Entre ellos, Jorge Medi-
na Álvarez, presidente del Club 
Rotario Nueva Rosita Centena-
rio; Sergio Tejeda Navarrete, 
gobernador del distrito 4110; y 

representantes de siete clubes 
rotarios más, incluyendo Acuña, 
Saltillo, Sabinas y Monclova. El 
presidente Municipal de San 
Juan de Sabinas, Óscar Ríos Ra-
mírez, recibió un reconocimien-
to especial por su apoyo y com-
promiso con los proyectos del 
club. En su discurso, resaltó la 
invaluable labor de los rotarios, 
quienes a lo largo de estos 20 
años han trabajado incansable-
mente para mejorar la calidad 
de vida de la comunidad.

El evento estuvo marcado 
por un simbolismo profundo. 
Las campanas de los 7 clubes 
presentes sonaron con fuerza al 
inicio y al cierre de la ceremo-
nia, recordando la esencia de 
Rotary: servir sin esperar nada 
a cambio. Durante la velada, se 
presentó un informe detallado 
sobre las iniciativas impulsadas 
por el club, destacando la reha-
bilitación de la Casa Hogar, la 
entrega de apoyos y asisten-
cia social, la construcción de 
techumbres en instituciones 
educativas, y muchas otras ac-
ciones que han dejado una mar-
ca indeleble en la región. Los 
presidentes del club Rotario en 
estos 20 años fueron menciona-
dos y reconocidos.

Uno de los momentos más 
emotivos fue la participación 
de jóvenes beneficiados por los 
programas de intercambio del 
Club Rotario, quienes a través 
de la magia de Internet compar-
tieron sus testimonios y expre-
saron su gratitud por la oportu-
nidad del crecimiento personal 
y profesional que recibieron.

FACTOR

SABINAS, COAH.- Con 
la instalación del Conse-
jo Directivo, se forma-

lizó el Sistema Intermunicipal 
de Aguas y Saneamiento que 
integrará a los municipios de 
Múzquiz, San Juan de Sabinas, 
Sabinas y Progreso, con el ob-
jetivo de garantizar el acceso 
al agua potable, mejorar la in-
fraestructura hídrica y brindar 
un servicio eficiente a la pobla-
ción, además de que se nombró 
a Enrique Salazar como nuevo 
gerente regional del organismo.

 Este modelo regional de 
gestión hídrica, fortalecido por 
el Gobierno de Coahuila, bus-
ca eficientar la administración 

y distribución del agua en la 
Región Carbonífera, aseguran-
do su disponibilidad para los 
próximos años. Además, per-
mitirá incrementar la inversión 
en infraestructura hidráulica, 
optimizar el mantenimiento de 
pozos y disminuir las pérdidas 
por fugas, garantizando un su-
ministro equitativo y constante 
en los cuatro municipios.

El Presidente Municipal de 
Sabinas, José Feliciano Díaz 
Iribarren, encabezará el Conse-
jo Directivo durante los prime-
ros seis meses, acompañado por 
la alcaldesa de Múzquiz, Laura 
Patricia Jiménez Gutiérrez, y 
los alcaldes Oscar Ríos Ra-
mírez de San Juan de Sabinas 
y Federico Quintanilla Arana 

de Progreso, quienes fungirán 
como Vicepresidentes.

En el evento, también tomó 
protesta el nuevo Gerente Ge-
neral, Enrique Salazar Rodrí-
guez, seleccionado por el Con-
sejo para coordinar las acciones 
del organismo.

Durante la sesión de insta-
lación, el Director General de 
la Comisión Estatal de Aguas 

y Saneamiento de Coahuila 
(CEAS), Lauro Villarreal Na-
varro, anunció la firma de un 
convenio de colaboración entre 
CEAS y el Sistema Intermuni-
cipal, a través del cual el Go-
bierno del Estado brindará asis-
tencia técnica, administrativa y 
jurídica para fortalecer la ope-
ratividad del nuevo organismo.

Beneficios clave del Sistema 

Intermunicipal de Aguas y Sa-
neamiento

• Abasto de agua garantizado: 
Se prevé que la región cuente 
con un suministro continuo de 
agua potable.

• Infraestructura moderna: Se 
invertirá en la modernización 
de la red hidráulica para mejo-
rar la eficiencia y cobertura del 
servicio.

• Detección y reparación de 
fugas: Un programa especia-
lizado reducirá la pérdida de 
agua, aumentando la eficiencia 
de los volúmenes extraídos.

• Distribución equitativa: Se 
evitarán conflictos entre muni-
cipios, asegurando una distribu-
ción justa y pareja del recurso.

• Mejor servicio a los usua-

rios: Con la homologación y 
actualización de tarifas en la re-
gión, se fortalecerá el manteni-
miento, suministro y operación 
del sistema.

Este modelo de administra-
ción hídrica permitirá a la Re-
gión Carbonífera contar con un 
sistema eficiente, sustentable 
y de largo plazo, alineado con 
los compromisos del gobierno 
estatal de mejorar la calidad 
de vida de las familias coahui-
lenses y fortalecer los servicios 
públicos esenciales.

Con este paso, Coahuila si-
gue avanzando en materia de 
infraestructura y gestión del 
agua, consolidándose como un 
estado con rumbo y soluciones 
efectivas.

Es Enrique Salazar nuevo titular de Es Enrique Salazar nuevo titular de SIMAS SIMAS RCRC

Entregan el cuerpo de 
José Rogelio Moreno a su 
familia: un cierre doloroso

Anuncia Óscar Ríos inversión de 
$800 mil pesos en jardín de niños

20 años de servicio: El Legado 
del Club Rotario Centenario



Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Al 
asumir la gerencia re-
gional de SIMAS en la 

carbonífera Enrique Salazar 
aseguró que sabrá responder a 
la responsabilidad que le fue 
asignada por el gobernador 
de Coahuila, Manolo Jiménez 
Salinas, a través del direc-
tor de la Comisión Estatal de 
Aguas y Saneamiento, inge-
niero José Lauro Villarreal. Su 
objetivo es buscar soluciones 
a la problemática del desabas-
to de agua, que cada vez se 
agrava más en la región.

Señaló que la clave está 
en hacer sinergia entre mu-
nicipio, estado y, si es posi-
ble, hasta la federación, pero 
principalmente con la partici-
pación de la ciudadanía. Con 
casi 50 años de experiencia en 
el sector hídrico, ha trabaja-
do en Saltillo y Acuña desde 
antes de concluir su carrera 
de ingeniería en 1982. Desta-
có que la mejora del servicio 
de agua es su principal en-
comienda y responsabilidad, 
y aseguró que hará el mayor 

esfuerzo para lograrlo. Sin 
embargo, enfatizó que las au-
toridades y el sistema no pue-
den hacerlo solos, por lo que 
se necesita la cooperación y 
comprensión de todos.

“La finalidad es que la gen-
te abra la llave y tenga agua, 
sin la zozobra de si llegará o 
si la presión será insuficiente. 
No se trata solo de distribuir 
agua, sino de garantizar un 
servicio eficiente y continuo, 
pero también es un compro-
miso de todos”, afirmó Sala-
zar. Como parte de sus estra-
tegias, anunció la generación 

de programas de cultura del 
agua, involucrando a alum-
nos de diversas instituciones 
educativas y a la población 
en general en el cuidado del 
recurso. “Será un programa 
muy interesante, en el que in-
vitaremos a todos a participar. 
Ya tenemos una serie de ac-
ciones que implementaremos 
para garantizar la seguridad 
del abasto y promover el uso 
responsable del agua”, expli-
có.

Asimismo, mencionó que 
el consumo de agua se incre-
menta en los meses de pri-

mavera y verano debido a las 
altas temperaturas, lo que au-
menta las necesidades de aseo 
personal. “Ahí es donde todos 
debemos participar: nosotros, 
proporcionando el servicio, 
y la gente, aprovechándolo y 
pagándolo de manera corres-
ponsable. Existe un derecho 
humano al agua, pero también 
debe haber un compromiso en 
el pago del servicio”, subrayó.

En este sentido, enfatizó 
que muchas personas gastan 
más en comprar agua embo-
tellada, pagando precios ele-
vados, cuando el agua de la 
región Carbonífera es de las 
mejores. “No estoy en con-
tra de quienes venden agua 
purificada, pero hay que en-
tender que está filtrada y ca-
rece de nutrientes esenciales 
como sal, magnesio, fósforo 
y calcio, que el cuerpo nece-
sita. La ciudadanía debe saber 
que el agua potable de la re-
gión es de excelente calidad 
y que garantizaremos que los 
depósitos de almacenamiento 
se mantengan en condiciones 
óptimas para ofrecer agua se-
gura y confiable”, concluyó.
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TALLER B A R R Ó N

Jesús lópez / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- Se lle-
vó a cabo la olimpiada in-
fantil de atletismo para sacar 
un selectivo de niños y niñas 
que participará el próximo 
12 de marzo a nivel regio-
nal, así lo indicó el profesor 
Rubén Alfredo Ramírez de 
los Santos, coordinador de 
educación física.

Iniciamos con una etapa in-
tramuros donde los maestros 
de educación física de cada 
institución educativa esco-
gen a sus niños participantes 
de zona para posteriormente 
municipal y ahorita ya se está 
llevando a cabo todo el selec-
tivo de Palaú contra el selec-
tivo de Múzquiz.

Obviamente el niño que 
gana el primer lugar automá-
ticamente gana su lugar para 
la siguiente etapa que será en 
Sabinas debido a las condicio-

nes que están los campos más 
favorables para llevar a cabo 
este tipo de eventos. 

Aquí en Múzquiz lo esta-
mos haciendo en los campos 
del tanque, campo que prepa-
ramos para este tipo de even-
tos, aunque no es para esto, 
nosotros necesitamos una pis-
ta de atletismo, ya hablamos 
con el director de deportes de 
esta administración y nos die-
ron buenas esperanzas. 

Porque año con año realiza-
mos este tipo de actividades 
y pues sí es necesario contar 
con una pista de atletismo qué 
primero Dios nos dijeron que 
le van a echar ganas, sabemos 
que hay prioridades eso lo te-
nemos claro y lo entendemos. 

Ojalá y se nos cumpla nues-
tra petición porque si es de 
gran utilidad una pista atlética 
para nuestros niños que parti-
cipan año con año en este tipo 
de actividades.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Como 
parte de la reestructuración de 
SIMAS a partir de este mar-
tes iniciaron los trabajos para 
el proceso de entrega-recep-
ción de los tres municipios 
que ahora forman parte del 
sistema unificado, señaló el 
director de la Comisión Es-
tatal de Aguas y Saneamiento 
(CEAS) José Lauro Villarreal 
Navarro quien dejó en claro 
que no existe ninguna inten-
ción de privatizar el sistema 
de aguas, sino de fortalecer-
lo y garantizar su operación 
eficiente en beneficio de toda 
la población. “Con estas ac-
ciones, SIMAS busca conso-
lidarse como el mejor sistema 
de agua en Coahuila, garanti-
zando un servicio de calidad 
y transparente para todos sus 
habitantes”.

Lo anterior después de sos-
tener una reunión del Consejo 
del Sistema Intermunicipal 
de Aguas y Saneamiento (SI-
MAS), donde se consolidó la 
integración de los cuatro mu-
nicipios que lo conforman y 
se reafirmó el apoyo total del 
gobierno del Estado. Así lo 
señaló el ingeniero José Lauro 
Villarreal Navarro, director de 
la Comisión Estatal de Aguas 
y Saneamiento, quien anunció 
cambios importantes en la ad-
ministración del sistema.

Ante la renuncia de Rafael 
Martínez como gerente inter-
municipal, se designó a un 
nuevo responsable: el inge-
niero Enrique Salazar, un pro-
fesional con vasta experiencia 
que fortalecerá el trabajo que 
se viene realizando en el sis-
tema. Además, se firmó un 
convenio mediante el cual el 
gobierno del Estado brindará 
asesoría legal, jurídica, ad-
ministrativa y técnica, con el 
objetivo de optimizar la ges-
tión del agua en la región. Asi-
mismo, se designaron nuevos 
consejeros y vicepresidentes 
dentro del organismo. Los 
alcaldes de Múzquiz, Laura 
Jiménez; de San Juan de Sa-
binas, Óscar Ríos Ramírez; y 
de Progreso, Federico Quin-
tanilla Arana, fueron nombra-

dos vicepresidentes. Mientras 
tanto, en este primer semestre, 
el alcalde de Sabinas, José Fe-
liciano “Chano” Díaz, fungirá 
como presidente del consejo.

Uno de los anuncios más 
relevantes de la reunión fue 
la integración completa de los 
municipios del área urbana de 
Sabinas, Múzquiz y Progreso 
en un solo sistema intermu-
nicipal. Esto significa que ya 
no habrá dos administracio-
nes separadas, como ocurría 
con el CEAS y el sistema de 
Sabinas; ahora será un solo 
organismo el encargado de 
gestionar el agua de los cuatro 
municipios. Esta medida es 
de gran importancia, ya que 
evitará conflictos administra-
tivos y permitirá una gestión 
más eficiente y equitativa del 
recurso hídrico. 

“La fuente de abastecimien-
to es una sola, por lo que no es 
posible que un municipio ten-
ga más agua que otro. Ahora 
se manejará de manera trans-
parente, garantizando la dis-
tribución equitativa y evitan-
do problemas y conflictos”, 
aseguró Villarreal Navarro. 
También destacó el respaldo 
incondicional del gobierno 
del Estado y aseguró que se 
pondrá especial atención para 
convertir a este sistema en un 
referente a nivel estatal. El 
director de la Comisión Es-
tatal de Aguas y Saneamiento 
anunció una serie de proyec-
tos de infraestructura que me-
jorarán el suministro de agua 
en la región. 

Entre ellos destacan un 
nuevo tanque de almacena-
miento para Sabinas, líneas 
de conducción desde Apa-
ricio en Múzquiz, obras de 
interconexión en Múzquiz y 
San Juan de Sabinas, man-
tenimiento de pozos y líneas 
de conducción en Progreso. 
Además, se anunció un am-
bicioso proyecto de inversión 
en la carbonífera que supera-
rá los 60 millones de pesos, 
financiado entre el gobierno 
del Estado y los municipios. 
“Para nosotros, la prioridad es 
garantizar el abasto suficiente 
de agua potable las 24 horas 
del día.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
La temporada de Cuaresma 
está a la vuelta de la esquina 
y pescaderías locales están lis-
tas para ofrecer el mejor pro-
ducto del mar y la presa para 
sus comensales.

La señora Miriam Rivera 
Banda encargada de la pesca-
dería La Brisa en Nueva Rosi-
ta, anticipó que no hay nuevos 
aumentos de precios en el kilo 
de pescado crudo o cocinado.

En esta localidad el bagre es 
la especie de pescado de ma-
yor consumo en la población 
y su costo por kilo oscila en 
90 pesos dependiendo de la 

zona de la entidad, pero co-
cinado frito o empanizado su 
valor agregado puede prome-
diar en 120 a 200 pesos.

En Nueva Rosita no hay 
gustos exóticos para platillos 
de mar y la presa, descartan-
do que en el mercado local se 
encuentre una especie poco 
común para el consumo, por-
que el comensal acostumbra 
comer cóctel de camarones, 
ceviche de pescado y sopa de 
mariscos.

En cuanto afluencia a pes-
caderías son el sector co-
mercial restaurantero mejor 
remunerado, porque siempre 
hay gente cualquier día de la 
semana, y la próxima tempo-
rada de Cuaresma no será la 
excepción.

Aunque el tema religioso 
no está arraigado como antes 
para que la grey católica lleve 
ayuno y abstención de carne 
roja la economía no está para 
lujos y cada quien come lo 
que puede y tiene.

“Proveedores no han avi-
sado de nuevos aumentos en 
Cuaresma, pero nosotros no 
vamos a aumentar precios 
amortiguando todo lo que se 
pueda al menos durante el pri-
mer trimestre del año” finalizó 
Miriam Rivera Banda.

Servicio de agua eficiente y continuo 
garantiza Enrique Salazar en SIMAS

SIMAS se fortalece; no se privatiza: 
Lauro Villarreal Navarro

No hay aumento de precio en 
kilo de pescado para Cuaresma

Llevan a cabo olimpiada infantil
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Jesús López / FACTOR

PALAÚ, COAH.- Mediante 
una ceremonia en la expla-
nada del CECYTEC Álvaro 
Obregón en Palaú la alcaldesa 
Laura Jiménez Gutiérrez donó 
equipos de cómputo que fue-
ron entregados a alumnos del 
plantel educativo Sur por parte, 
en donde la funcionaria reiteró 
que es importante el trabajo 
en conjunto por parte de las 
autoridades tanto municipales 
como estatales, para impulsar y 
apoyar a los jóvenes en materia 
de educación. 

En su menaje la alcaldesa, 
declaró que como representan-
te del municipio le enorgullece 
el contribuir en la educación 
del municipio, qué potencian 
el aprendizaje de los jóvenes, 
también hizo una reflexión a 
los estudiantes de este plantel 
a hacer mayor conciencia sobre 

la toma de decisiones, ya que 
estas pueden afectar a corto, 
mediano o largo plazo de for-
ma negativa o positiva para su 
vida.

La alcaldesa reconoció y 
agradeció a alumnos y maes-
tros quienes siempre han tenido 
la disposición de ayudar siem-
pre en este tipo de proyectos, 
dónde los jóvenes estudiantes 
no solo son el futuro sino el 

presente de Múzquiz.
Dijo serán estos estudiantes 

quienes impulsarán al munici-
pio a que siga creciendo y re-
marcó que para ello la educa-
ción es clave.

Ya que esto es una de las 
preocupaciones del gobernador 
del estado el ingeniero Manolo 
Jiménez Salinas es la educa-
ción en todos sus niveles y en 
sinergia con todo el trabajo que 
ha venido desarrollando. 

La directora del CECYTEC 
estatal la licenciada Luz Elena 
Ramos Ramos y la presidencia 
municipal de Múzquiz hacen 
llegar a los estudiantes algo 
que viene a mejorar y facilitar 
el estudio en sus aulas.

Agradeciendo la hospitali-
dad que le brinda la dirección 
de la escuela a cargo del profe-
sor Fernando Ávalos y el reci-
bimiento de toda la comunidad 
escolar comprometiéndose a 
seguir mejorando las institu-
ciones educativas. 

Reitero la. Invitación a traba-
jar por el municipio y en espe-
cial por este mineral de Palaú 
ya desea junto con su equipo de 
colabora ores apoyar y ayudar 
para mejorar la calidad de vida 
educativa porque en la educa-
ción y cultura en Muzquiz lo 
hacemos en grande. 

Finalmente se llevó a cabo la 
entrega de los equipos de cóm-
putos a los estudiantes de este 
plantel, ubicado en el tramo ca-
rretero Palau - El Sauz Ejido la 
cuchilla.

Jesús López / FACTOR

PALAÚ, COAH.-  Delincuen-
tes ingresaron a una vivienda 
ubicada en la colonia las Fru-
tas, en donde se llevaron una 
suma fuerte dinero en efectivo, 
una computadora, además de 
cigarros electrónicos. 

El robo sucedió, en la calle 
Ciruelos en la casa marcada 
con el número 923, en el mo-
mento no había moradores en 
la vivienda ya que fue en un 
momento que la propietaria sa-
lió a dejar a uno de sus hijos a 
la estación de camiones, quien 
es estudiante cerca de las 10:30 
de la mañana, al regresar   en-
contró con la puerta abierta, no 
violentada ya que ella la había 
dejado emparejada ya que rápi-
do regresaría. 

Argumentando que dejó su 
bolso de mano con dos carte-
ras en una traía la cantidad de 2 
mil pesos y en otra traía 51 mil 
pesos que le había dado su es-
poso producto de la venta de su 
negocio de artículos electróni-
cos, cuántos fueron los autores 
no sabe y no hay testigos, pero 
sí se sabe que ingresaron a la 
vivienda a robar con si fuera su 
propiedad sin que nadie los ob-
servara esculcando cajones de-
jando ropa de la afectada y de 
su familia regada en las habi-
taciones, llevándose los 53 mil 
pesos en efectivo, una laptop de 
la marca Lenovo en color negro 
y los cigarrillo electrónicos. 

Por lo que ya se realizó la de-
nuncia ante un agente del Mi-
nisterio Público, por parte de la 

afectada identificada como Ja-
neth “N” quien pidió permane-
cer en el anonimato, mencionó 
temer por su seguridad y la de 
su familia.

Argumentando que ya an-
teriormente habían denuncia-
do una serie de sujetos que se 
han adueñado de viviendas qué 
no son de ellos, las cuales las 
han convertido en un completo 
basurero sin que ninguna au-
toridad policiaca haga algo al 
respecto.

Esperando que los Agentes 
de Investigación logren dar 
con los presuntos delincuentes 
y recuperar su dinero que era 
guardado para las colegiaturas, 
pasajes de sus hijos estudiantes 
y gastos de la familia y además 
para poder surtir mercancía.

No saben los ladrones lo que 
batallamos para hacernos de 
ese dinero y poder cubrir los 
gastos de nuestros hijos que 
ahora no podremos hacer ya 
que se llevaron todo nuestro 
capital dejándonos sin nada, 
pero confiamos en los elemen-
tos con los que cuenta la Fis-
calía y confiamos que nos van 
a responder, afirmó la afectada.

Jesús López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- A días del 
evento “La Arreada” y Rancho 
Rodeo el director de turismo 
del Municipio, Carlos Castro 
Garza, indicó que este proyecto 
es algo muy nuevo y diferente 
para todas las familias de esta 
zona y sus alrededores. 

Fundamentalmente con el de-
seo de fomentar el turismo con 
estos nuevos y muy buenos even-
tos que serán todo un éxito con la 
intención de que exista una derra-
ma económica en el turismo.

Ya se tienen muchas reser-
vaciones de mesas, compras de 
entrada de patrocinios, será un 
evento donde se invita a toda 
la ciudadanía en general que 
desee acudir a los eventos que 
serán el próximo 15 y 16 de 
marzo del año en curso. 

Ojalá y acudan y disfruten 
de este gran espectáculo que se 
tiene preparado en la Arena la 
Misión con ganado de aquí de 
Múzquiz, con vaqueros 100% 
muzquenses, así que será un 
evento muy diferente a lo que 
estamos acostumbrados. 

100% familiar y novedoso 
en este Municipio de Múzquiz, 
“La Arreada” que serán 300 ca-
bezas de ganado arreando por 
las calles principales de la ciu-
dad, algo nunca antes visto, así 
que será algo muy bonito. 

Qué las familias podrán dis-
fruta ya que se contará con to-
dos los protocolos de seguridad, 
habrá personal que cuide cada 
boca calle, buscamos un even-
to sin ningún incidente y que la 
ciudadanía lo pueda disfrutar, 
ya que esas son las indicaciones 
de la alcaldesa Laura Jiménez.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La 
diputada Zulmma Vere-
nice Guerrero Cázares, 

de la fracción parlamentaria 
“Evaristo Pérez Arreola” del 
partido Unidad Democrática de 
Coahuila, presentó ante la di-
putación permanente del Con-
greso del Estado una proposi-
ción con punto de acuerdo, en 
la que se exhorta a la Secretaría 
de Ordenamiento Territorial y 
Urbano del gobierno Federal 
a informar sobre la situación 
del proyecto de renovación del 
parque lineal “La Estación” en 
el municipio de Sabinas.

En su intervención, la legis-
ladora recordó que el proyecto, 
anunciado en mayo de 2022 
como parte del Programa de 
Mejoramiento Urbano (PMU) 
2022 y del Plan de Repara-
ción para Pasta de Conchos, 
contemplaba una inversión de 

59.7 millones de pesos para la 
remodelación del parque, con 
la construcción de canchas de-
portivas, juegos infantiles, una 
plaza cívica y un auditorio.

Sin embargo, en junio del 

mismo año, la empresa FE-
RROMEX interpuso un am-
paro alegando que la obra se 
realizaba en un predio de su 
propiedad sin el procedimiento 
legal correspondiente, lo que 

llevó a la suspensión de los tra-
bajos por orden de un juez fe-
deral. Hasta el momento no hay 
avances en el lugar.

La diputada Guerrero Cá-
zares destacó que, pese a los 

exhortos previos realizados 
por el Cabildo de Sabinas en 
noviembre de 2022 y por un 
diputado de la legislatura ante-
rior en marzo de 2023, hasta la 
fecha no se ha informado sobre 
el estatus legal del proyecto ni 
se ha reactivado la obra, lo que 
ha dejado a la comunidad sin 
un espacio de recreación y sin 
los empleos prometidos.

Por ello, el congreso del Es-
tado de Coahuila exhorta a la 
SEDATU a que informe sobre 
el estado actual del proyecto, 
las acciones legales pendientes 
y, en caso de ser necesario, se 
analice la posibilidad de reubi-
car la obra para garantizar los 
beneficios comprometidos a la 
ciudadanía sabinense. Este ex-
horto busca que las familias de 
Sabinas puedan contar con un 
espacio digno para su recrea-
ción y que se atienda la nece-
sidad de diversificación econó-
mica en la Región Carbonífera.

Congreso exhorta a SEDATU a informar Congreso exhorta a SEDATU a informar 
sobre parque lineal “La Estación” Sabinassobre parque lineal “La Estación” Sabinas

Invitan a arreada 
y rancho rodeo

Laura Jiménez dona equipo de 
cómputo a CecyTec Álvaro Obregón

Roban vivienda en las 
Frutas a plena luz del dia
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Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
San Juan de Sabinas sigue for-
taleciendo su compromiso con 
la salud y el bienestar de sus 
ciudadanos. El Sistema DIF 
Municipal, encabezado por la 
Lic. Karina Ríos Ornelas, ha 
implementado un programa de 
atención médica a domicilio 
para quienes lo necesiten, ade-
más de contar con un consulto-
rio en sus instalaciones.

Gracias a la visión del pre-
sidente municipal, Óscar Ríos 
Ramírez, y su cercanía con la 
gente, se han puesto en marcha 
acciones prioritarias que im-
pactan directamente en la cali-
dad de vida de las personas. En 
este sentido, el consultorio del 
DIF, atendido por el Dr. Edel 
Mendoza, ofrece consultas mé-
dicas de martes a jueves, en un 

horario de 9:00 AM a 4:00 PM.
Además, el DIF San Juan 

de Sabinas facilita cupones de 
descuento del 50% en estudios 
de laboratorio en Laboratorios 
Zamarrón y, en algunos casos, 
apoya con la entrega de medi-
camentos a los pacientes que lo 
requieran.

La presidenta honoraria 
del DIF, Karina Ríos Orne-

las, destacó:
“Desde el inicio de la pla-

neación de trabajo a realizar 
en DIF San Juan de Sabinas, 
la instrucción del alcalde fue ir 
más allá del apoyo alimentario. 
Nos hemos esforzado en con-
formar un equipo profesional 
multidisciplinario para atender 
necesidades fundamentales, 
como la salud. Esto ha sido 
posible gracias al respaldo 
del presidente municipal, del 
gobernador Manolo Jiménez 
Salinas y de la señora Liliana 
Salinas Valdés, presidenta ho-
noraria del DIF Coahuila.”

¿Necesitas atención 
médica en casa?

Puedes enviar un mensaje a 
través de las redes sociales de 
Karina Ríos o comunicarte al 
DIF San Juan de Sabinas al te-
léfono 861 614 0442.

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- El 
presidente municipal de 
Sabinas, José Feliciano 

Díaz Iribarren rindió protesta 
para encabezar en los próximos 
seis meses el Consejo Directivo 
del Sistema Intermunicipal de 
Aguas y Saneamiento(SIMAS) 
en la Región Carbonífera, en el 
marco de la instalación del mis-
mo el cual integra a los munici-
pios de Múzquiz, San Juan de 
Sabinas, Sabinas y Progreso.

Durante la Sesión Ordinaria 
del organismo donde se eligió 
al nuevo gerente del sistema 
operador de agua potable para 
esta zona, el alcalde Díaz Iriba-
rren, protestó como Presidente 
del Consejo Directivo y pos-
teriormente se eligió unánime-
mente como secretario técnico 
al Licenciado Manuel Alejan-
dro Franco Puente. 

El edil señaló que trabajará 

en equipo con el Gobernador 
Manolo Jiménez Salinas, para 
impulsar los proyectos de in-

versión que requiere el sistema 
para garantizar el servicio de 
agua potable las 24 horas en 

todos los hogares de la Región.
Admitió que sólo el trabajo 

conjunto permitirá transformar 

a SIMAS Central, como el me-
jor sistema de agua de Coahuila. 

Reconoció que la llegada 

del Ing. Jesús Enrique Salazar 
Rodríguez, un experimentado 
funcionario de CEAS como 
nuevo gerente del sistema de 
agua y alcantarillado en la Car-
bonífera, vendrá a fortalecer y 
eficientar los servicios de agua.   

Chano Díaz, destacó el 
compromiso del Mandatario 
Coahuilense, quien destinara 
una fuerte inversión para este 
año por el orden de los 60 mi-
llones de pesos que serán apli-
cados en obras de infraestruc-
tura hídrica.

La Sesión del Consejo se 
celebró esta tarde en la sala de 
cabildo de la presidencia muni-
cipal, con la presencia del Ing. 
Lauro Villarreal Navarro, Di-
rector General de la Comisión 
Estatal de Aguas y Saneamien-
tos(CEAS) los alcaldes de San 
Juan de Sabinas, Óscar Ríos 
Ramírez; por Múzquiz, Laura 
Jiménez Gutiérrez y de Progre-
so, Federico Quintanilla Arana.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- En 
breve tiempo de haberse for-
mado el comedor comunitario 
San Juan Diego de la parroquia 
de Guadalupe, fortaleció las ca-
denas de ayuda a la sociedad, 
logrando introducir alimentos a 
detenidos de celdas preventivas 
de la cárcel municipal de San 
Juan de Sabinas.

Juan Antonio Gosahio Chio 
coordinador del comedor 
agradeció a la dirección de se-
guridad pública por autorizar 
el permiso de llevar alimen-
tos calientes a detenidos en la 

cárcel.
Destacó la buena disposición 

del comandante Luis Humber-
to García para la atención de 
los reclusos indicando algunas 
recomendaciones protocolarias 
para seguridad de todos, pero 
en términos generales la aten-
ción de los parroquianos fun-
cionó bien.

Actualmente voluntarios del 
comedor comunitario elabo-
ran 140 platillos diarios que 
sirven en las instalaciones a un 
promedio de 40 comensales y 
el resto es distribuido a domici-
lios de enfermos en cama, hos-
pitales y reclusos en la cárcel 

municipal.
Agradeció el apoyo de feli-

greses quienes puntualmente 
entregan víveres a la parro-
quia para sostener el comedor 
y mantener el ritmo operativo 
acostumbrado para beneficiar 
a todas aquellas personas en si-
tuación vulnerable.

El programa “un kilo de ayu-
da” fue conformado e imple-
mentado por el padre José Luis 
Hernández Bermea para invitar 
a la comunidad en general a 
contribuir a las buenas causas 
y llevar un plato de comida a 
quienes carecen de recursos 
económicos en la sociedad.

Asume Chano Díaz la Presidencia del Consejo Directivo de Simas RegionalAsume Chano Díaz la Presidencia del Consejo Directivo de Simas Regional

DIF San Juan de Sabinas lleva atención médica hasta 
los hogares y ofrece consultas en sus instalaciones

Comedor de iglesia de Guadalupe extendió 
ayuda a reclusos de cárcel municipal



Prospectos con raíces mexicanas en el combinado de talento de la NFL

Jugadores de la MLB que cambian de posición en 2025

Así van los equipos con la regla de 
menores hasta la Jornada 8 del C2025

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Cada 
año, previo al draft de la NFL, 
la liga invita a su Combinado 
de Talento anual a los pros-
pectos más destacados del 
fútbol americano colegial que 
se han declarado elegibles. 
Entre los 329 jugadores invi-
tados este año, destacan tres 
con herencia mexicana. Dos de 
ellos provienen de la ofensiva 
de los Miami Hurricanes, un 
equipo dirigido por el quar-
terback Cam Ward, quien es 
candidato a ser seleccionado 
con la primera elección glo-
bal; el tercero, en cambio, 
formó parte de la defensi-
va secundaria de Iowa State, 
de donde proviene Cooper 
DeJean, seleccionado el año 
pasado, y cuyo “pick-six” en 
el Super Bowl LVIX fue clave 
para la victoria contundente 
de los Philadelphia Eagles.

ELIJAH ARROYO,
Ala cerrada, Miami Hurricanes

Elijah Arroyo, ala cerrada 
junior de 6 pies 4 pulgadas 
y 245 libras, tuvo su mejor 
temporada en 2024, con 590 
yardas y siete anotaciones, 
lo que le valió un lugar en 
el segundo equipo All-ACC. 

Arroyo no solo tiene raíces 
mexicanas por parte de su 
abuelo, sino que su historia en 
el fútbol americano comenzó 
en Cancún, Quintana Roo, a 
donde se mudó con su familia a 
los seis años debido al trabajo 
de su padre. En una entrevista 
con la Universidad de Mia-
mi, Arroyo confesó que todo 
lo que aprendió sobre fútbol 
americano lo hizo en español. 
Actualmente, Elijah está clasi-
ficado como el séptimo mejor 
prospecto en su posición y el 
número 128 en la clasificación 
general.

DAMIEN MARTÍNEZ
Corredor, Miami Hurricanes
Luego de dos temporadas 

en Oregon State y una más 
con los Hurricanes, Damien 
Martínez, de 6 pies de altu-
ra y 232 libras, se declaró 
elegible para el Draft 2025. 
En la última temporada, Martí-
nez corrió para 1,002 yardas 
y 10 anotaciones, logrando un 
promedio de 6.3 yardas por 
acarreo. Con raíces mexicanas 
por parte de su madre, Sa-
mantha Martínez, hija de in-
migrantes, Damien recordó en 
una entrevista con la Universi-
dad de Miami que solía pa-
sar mucho tiempo en casa de 

sus abuelos, donde su abuela 
preparaba “unos grandiosos 
tacos mañaneros”, los cuales 
disfrutaba tanto que le pedía 
que se los hiciera todo el día. 
Martínez está clasificado como 
el noveno mejor prospecto en 
su posición y el número 102 en 
la clasificación general.

SEBASTIÁN CASTRO
Safety, Iowa

Después de cuatro años en 
Iowa, Sebastián Castro, un sa-
fety de 5 pies 11 pulgadas y 
205 libras, se ganó un lugar 
en el cuarto equipo All-Ameri-
ca gracias a sus 57 tacleadas, 
una intercepción y dos ba-
lones sueltos forzados. Ade-
más, fue seleccionado para el 
segundo equipo All-Big Ten. 
Originario de Oak Hills, Illinois, 
Castro creció junto a sus abue-
los, provenientes de Jalisco y 
Zacatecas. En una entrevista 
con ESPN, el jugador confesó 
en agosto del año pasado: 
“Tengo un profundo amor por 
mi cultura y amo ser mexica-
no. Siempre siento un gran or-
gullo por ello cuando juego”. 
Sebastián Castro está clasi-
ficado como el sexto mejor 
prospecto en su posición y el 
número 84 en la clasificación 
general.

Los pilotos contarán con Los pilotos contarán con 
tres días de pruebas, te-tres días de pruebas, te-
niendo dos sesiones en niendo dos sesiones en 
cada fecha para probar cada fecha para probar 
sus monoplazassus monoplazas

FACTORFACTOR

CCIUDAD DE MÉXICO.- La IUDAD DE MÉXICO.- La 
espera para la nueva espera para la nueva 
temporada de Fórmula temporada de Fórmula 

1 está por terminar. Los fa-1 está por terminar. Los fa-
náticos del automovilismo náticos del automovilismo 
están ansiosos por las prime-están ansiosos por las prime-
ras pruebas en pista, donde ras pruebas en pista, donde 
los monoplazas se medirán los monoplazas se medirán 
antes de que inicie oficial-antes de que inicie oficial-
mente la temporada 2025. mente la temporada 2025. 
Recientemente, las escude-Recientemente, las escude-
rías presentaron los nuevos rías presentaron los nuevos 
diseños de sus autos, pero diseños de sus autos, pero 
las pruebas de pretempora-las pruebas de pretempora-
da ofrecen la oportunidad de da ofrecen la oportunidad de 
ver cómo estos monoplazas ver cómo estos monoplazas 
se comportan en condiciones se comportan en condiciones 
reales de carrera.reales de carrera.

A continuación, te conta-A continuación, te conta-
mos todo lo que necesitas mos todo lo que necesitas 
saber sobre las primeras se-saber sobre las primeras se-
siones de prueba y cómo po-siones de prueba y cómo po-
drás seguirlas en vivo desde drás seguirlas en vivo desde 
México.México.

¿CUÁNDO COMIENZAN LOS ¿CUÁNDO COMIENZAN LOS 
TEST?TEST?

Los test de pretemporada Los test de pretemporada 
se llevarán a cabo en el Cir-se llevarán a cabo en el Cir-
cuito Internacional de Sakhir, cuito Internacional de Sakhir, 
en Bahréin, entre el miércoles en Bahréin, entre el miércoles 
26 y el viernes 28 de febrero 26 y el viernes 28 de febrero 
de 2025. Este será el último de 2025. Este será el último 
ciclo de regulaciones técnicas ciclo de regulaciones técnicas 
antes de la entrada en vigor antes de la entrada en vigor 
de los nuevos cambios para de los nuevos cambios para 
2026, por lo que las escude-2026, por lo que las escude-
rías aprovecharán al máximo rías aprovecharán al máximo 
estos tres días.estos tres días.

Cada equipo asignará a Cada equipo asignará a 

sus pilotos un día y medio sus pilotos un día y medio 
de pruebas, con jornadas de pruebas, con jornadas 
que incluyen dos sesiones de que incluyen dos sesiones de 
cuatro horas (una por la ma-cuatro horas (una por la ma-
ñana y otra por la tarde).ñana y otra por la tarde).

HORARIOS DE LAS PRUEBAS HORARIOS DE LAS PRUEBAS 
EN MÉXICOEN MÉXICO

Si te encuentras en México, Si te encuentras en México, 
podrás seguir las pruebas en podrás seguir las pruebas en 
vivo en los siguientes hora-vivo en los siguientes hora-
rios:rios:

Miércoles 26 de febrero de Miércoles 26 de febrero de 
2025: de 01:00 a 05:00 horas 2025: de 01:00 a 05:00 horas 
y de 06:00 a 10:00 horas.y de 06:00 a 10:00 horas.

Jueves 27 de febrero de Jueves 27 de febrero de 
2025: de 01:00 a 05:00 ho-2025: de 01:00 a 05:00 ho-
ras y de 06:00 a 10:00 horas.ras y de 06:00 a 10:00 horas.

Viernes 28 de febrero de Viernes 28 de febrero de 
2025: de 01:00 a 05:00 ho-2025: de 01:00 a 05:00 ho-
ras y de 06:00 a 10:00 ras y de 06:00 a 10:00 
horas.horas.

¿DÓNDE VER LOS TEST ¿DÓNDE VER LOS TEST 
DE PRETEMPORADA DE DE PRETEMPORADA DE 

LA F1 2025?LA F1 2025?
Podrás seguir los Podrás seguir los 

test en vivo a través test en vivo a través 
de la plataforma F1 de la plataforma F1 
TV (requiere suscrip-TV (requiere suscrip-
ción).ción).

¿¿CUÁNDO EMPIEZA LA CUÁNDO EMPIEZA LA 
TEMPORADA 2025 DE TEMPORADA 2025 DE 

LA F1?LA F1?
La temporada oficial La temporada oficial 

arrancará el 14 de marzo arrancará el 14 de marzo 
de 2025, con el Gran Pre-de 2025, con el Gran Pre-
mio de Australia, que se mio de Australia, que se 
disputará el 16 de marzo.disputará el 16 de marzo.

PILOTOS CONFIRMADOS PILOTOS CONFIRMADOS 
PARA LA TEMPORADA PARA LA TEMPORADA 

2025:2025:
• Mercedes: George Russell y • Mercedes: George Russell y 

Andrea Kimi Antonelli.Andrea Kimi Antonelli.

• • Red Bull: Max Verstappen Red Bull: Max Verstappen 
y Liam Lawson.y Liam Lawson.

• • Ferrari: Charles Leclerc y Ferrari: Charles Leclerc y 

Lewis Hamilton.Lewis Hamilton.

• • McLaren: Lando Norris y McLaren: Lando Norris y 
Oscar Piastri.Oscar Piastri.

• • Aston Martin: Fernando Aston Martin: Fernando 
Alonso y Lance Stro-Alonso y Lance Stro-
ll.ll.

• • Alpine: Pierre Alpine: Pierre 
Gasly y Jack Doo-Gasly y Jack Doo-
han.han.

• • Ra-Ra-
c i n g c i n g 
Bulls: Bulls: 
Yuki Yuki 

Tsunoda e Isack Hadjar.Tsunoda e Isack Hadjar.

• • Sauber: Nico Hülkenberg Sauber: Nico Hülkenberg 
y Gabriel Borto-y Gabriel Borto-
leto.leto.

• • Haas: Oliver Haas: Oliver 
Bearman y Este-Bearman y Este-
ban Ocon.ban Ocon.

• • Williams: Williams: 
Alex Albon y Alex Albon y 
Carlos Sainz.Carlos Sainz.

Arrancan los Test de 
Pretemporada de la F1

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- A lo largo de 
los entrenamientos de primavera, 
siempre surge una pregunta común: 
“¿Ese jugador está jugando allí?” 
Cada temporada, varios jugado-
res destacados de la MLB expe-
rimentan cambios de posición, ya 
sea por cuestiones de salud, para 
mejorar la defensa de su equipo o 
por ajustes estratégicos en el ros-
ter. Aquí te presentamos los mo-
vimientos más importantes que se 
darán en 2025.

MOOKIE BETTS, DODGERS
Nueva posición: Campocorto

Betts ya probó suerte en el cam-
pocorto en 2024, donde jugó 61 
partidos antes de sufrir una frac-
tura en la mano izquierda. Aunque 
regresó para jugar en el jardín 
derecho durante la postemporada, 
los Dodgers confirmaron que será 
el campocorto titular en 2025. A 
pesar de tener problemas defensi-
vos en esa posición el año pasado, 
la esperanza es que Betts, quien 
fue reclutado como campocorto 
en 2011, pueda mejorar su rendi-
miento tras una temporada baja 
completa de ajustes. Si las cosas no 
salen como esperan, los Dodgers 
cuentan con alternativas como Kiké 
Hernández, Miguel Rojas y Tommy 
Edman.

JOSÉ ALTUVE, ASTROS
Nueva posición: Jardín izquierdo
Tras la incorporación de Alex 

Bregman a los Medias Rojas, Al-
tuve probará suerte en el jardín 
izquierdo, una posición que nun-
ca ha jugado en la MLB. Aunque 
su defensa en segunda base dejó 
que desear en 2024, el movimien-
to a los jardines podría mejorar 
la defensiva de Houston, al tiem-
po que permite a Yordan Álvarez 
jugar más tiempo como bateador 
designado. Altuve está dispuesto a 
aceptar el reto, y si esto ayuda a 
su equipo, lo hará con gusto.

MIKE TROUT, ANGELINOS
Nueva posición: Jardín derecho

Trout, quien ha estado luchando 
contra lesiones en los últimos años, 
se moverá al jardín derecho para 
disminuir el desgaste físico. Aunque 
no ha jugado allí desde su tempo-
rada de novato en 2012, el cam-
bio tiene como objetivo permitirle 
mantenerse más saludable y dis-
ponible para el equipo. Jo Adell, 
quien fue finalista del Guante de 
Oro en el jardín derecho en 2024, 
ocupará el centro. La esperanza es 
que Trout pueda aportar defensi-
vamente, y a la vez, mantenerse en 
el campo por más tiempo.

ALEX BREGMAN, MEDIAS ROJAS
Nueva posición: Segunda base 

(posible)
Bregman podría ser desplaza-

do a la segunda base después de 
años como tercera base, debido 
a la presencia de Rafael Devers 
y Triston Casas en la esquina ca-
liente. Aunque Bregman ha jugado 
ocasionalmente en segunda, no lo 
ha hecho desde 2018. Su versati-
lidad será clave para los Medias 
Rojas, que lucharon por encontrar 
estabilidad en la segunda base en 
2024. Si Bregman se adapta bien, 
podría convertirse en el titular en 
esta posición crucial.

WILLSON CONTRERAS, CARDE-
NALES

Nueva posición: Primera base
Después de una temporada 

2024 marcada por lesiones, Con-
treras se prepara para jugar en 
la primera base, una posición en 

la que ha jugado solo en contadas 
ocasiones. Con Paul Goldschmidt 
fuera del equipo, Contreras tiene 
la oportunidad de establecerse en 
la primera, lo que permitirá que 
Iván Herrera asuma más tiempo 
como receptor. Esta reubicación 
podría beneficiar tanto a Contre-
ras como a los Cardenales a largo 
plazo.

ONEIL CRUZ, PIRATAS
Nueva posición: Jardín central
Con una estatura de 6 pies 7 

pulgadas y un brazo impresionan-
te, Cruz tiene el físico ideal para el 
jardín central. Tras una temporada 
de altibajos en el campocorto, el 
equipo decidió moverlo a los jar-
dines. Su rendimiento defensivo en 
el centro en 2024 fue positivo, y 
ahora, con una temporada baja 
completa de preparación, Cruz 
tiene la oportunidad de convertirse 
en una solución duradera para los 
Piratas en esta posición.

CLAY HOLMES, METS
Nueva posición: Lanzador abridor
Holmes, quien pasó gran parte 

de su carrera como relevista, ahora 
probará suerte como abridor con 
los Mets. Este cambio es parte de 
una tendencia reciente en la MLB 
de convertir relevistas en abrido-
res con buenos resultados. Los Mets, 
que han tenido éxito en revitalizar 
lanzadores como Sean Manaea y 
Luis Severino, esperan que Holmes 
pueda aportar estabilidad y dura-
bilidad a su rotación en 2025.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Después de 
un Torneo Apertura 2024 exitoso en 
cuanto a su cumplimiento, la Regla 
de Menores se mantiene vigente en 
la Liga MX para el Clausura 2025 
con el objetivo de fomentar la par-
ticipación de futbolistas mexicanos 
menores de 23 años, garantizando 
su formación y desarrollo para com-
petir al más alto nivel en el futuro. 
Esta normativa busca no solo enri-
quecer la liga, sino también forta-
lecer a la Selección Mexicana, brin-
dando una plataforma sólida para 
los talentos emergentes.

La campaña pasada, nombres 
como Iker Fimbres, Gilberto Mora, 
Isaías Violante y Amaury Morales 
se destacaron bajo este reglamen-
to, que sigue siendo crucial para el 
crecimiento de los jóvenes futbolis-
tas. La idea es continuar impulsando 
esta generación de talentos, cuyos 
avances y participación siguen sien-
do clave para la competencia en la 
liga y la proyección internacional 
de los jugadores.

CÓMO VAN LOS EQUIPOS
En el marco del Clausura 2025, 

los equipos han tenido que adap-
tarse a este desafío. De momento, 
Chivas, Pachuca, Santos, Pumas, Ti-
juana, Atlas, Juárez y Puebla son 
los ocho clubes que ya han cumpli-
do con la totalidad de los minutos 
requeridos, destacándose por su 
compromiso con el desarrollo de 
jóvenes jugadores. Estos equipos 
no tienen que preocuparse por la 
regla durante el resto del torneo, 
lo que les permite concentrarse en 
otros aspectos tácticos y competiti-
vos.

Mientras tanto, clubes como Cruz 
Azul, Atlético de San Luis y Amé-
rica están muy cerca de alcanzar 
la meta y podrían lograrlo en la 
próxima jornada. La competencia 
es cerrada, y estos equipos están 
demostrando un esfuerzo constante 
por dar oportunidades a sus jóve-
nes talentos.

En el otro extremo, Tigres sigue 
siendo el equipo con menor cum-

plimiento hasta la jornada 8, acu-
mulando apenas 95.2 minutos en 
total, una cifra muy por debajo de 
lo estipulado. Toluca y Mazatlán 
también se encuentran rezagados 
en este aspecto y deberán acele-
rar sus esfuerzos para cumplir con 
la normativa antes de que finalice 
el torneo.

NO MÁS DE 180 MINUTOS POR 
PARTIDO

Un aspecto clave de la Regla 
20/11 es que ningún equipo, aun-
que alineé a 11 futbolistas menores 
de 23 años, puede sumar más de 
180 minutos en total por partido. 
Esto significa que, aunque la norma 
promueve el uso de jugadores jó-
venes, también establece un límite 
para evitar que los equipos utilicen 
esta regla de forma que se afecte 
el nivel competitivo o se abuse de 
la rotación de futbolistas inexper-
tos.

¿QUÉ ES LA REGLA 20/11?
La Regla 20/11 obliga a los 

equipos de la Liga MX a sumar al 
menos 1000 minutos por semestre 
con futbolistas menores de 23 años. 
Estos jugadores deben pertenecer 
a las categorías 2001 hasta 2005, 
y su contribución varía según su año 
de nacimiento. Cuanto más joven 
es el futbolista, mayor es su por-
centaje de minutos aportados. La 
regla está diseñada para asegurar 
que las futuras estrellas del futbol 
mexicano tengan la oportunidad 
de mostrar su talento en la liga y 
puedan desarrollarse en el entorno 
profesional.

Este Clausura 2025 continúa con 
la misma modalidad establecida 
en temporadas anteriores, pero los 
cambios para los torneos venideros 
están en el horizonte. En el Apertura 
2025 y el Clausura 2026, la nor-
mativa sufrirá modificaciones signi-
ficativas que favorecerán los debuts 
y la participación de jugadores aún 
más jóvenes. Para la temporada 
2025-2026, la regla se enfocará 
en cuatro categorías de futbolistas, 
desde los nacidos en 2003 hasta los 
2006.

MiércolesMiércoles
26 de febrero de 202526 de febrero de 2025
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ESTADOS UNIDOS.- El cam-
peón mundial de peso ligero 
de la WBA, Gervonta “Tank” 
Davis, defenderá su título ante 
su compatriota Lamont Roach 
Jr. en un combate que promete 
ser uno de los más emocionan-
tes del año. El enfrentamiento 
será el 1 de marzo de 2025, en 
el Barclays Center de Brooklyn, 
Nueva York.

Davis, quien llega invicto 
con 30 victorias en su carrera, 
defenderá su cinturón tras un 
contundente triunfo en junio de 
2024, cuando noqueó a Frank 
Martin. El campeón de Balti-
more, conocido por su estilo 
explosivo, es considerado uno 
de los mejores boxeadores del 
mundo, y este combate no será 
la excepción.

Enfrente tendrá al valiente 
Lamont Roach Jr, quien ostenta 
el título de campeón mundial 
superpluma WBA desde 2023. 
Roach, de Washington D.C., lle-
ga a este enfrentamiento tras 
una sólida defensa de su título 
ante Feargal McCrory en junio 
de 2024, logrando la victoria 
por KO técnico. Con un récord 
de 25 victorias, una derrota 
y un empate, Roach buscará 
arrebatarle el cinturón a Davis 
en un combate muy esperado 
por los aficionados al boxeo.

La velada contará también 
con otras peleas titulares y pre-

liminares que completarán una 
cartelera de alto nivel. Entre 
las principales, destacan los 
enfrentamientos de José Valen-
zuela vs. Gary Antuanne Rus-
sell, Alberto Puello vs. Sandor 
Martin, y Yoenis Téllez vs. Julian 
Williams.

Cartelera del Gervonta 
davis vs lamont roaCh:

Gervonta Davis vs. Lamont 
Roach

José Valenzuela vs. Gary An-
tuanne Russell

Alberto Puello vs. Sandor 
Martin

Yoenis Téllez vs. Julian Wi-
lliams

¿Cuándo y dónde será la 
pelea?.- La pelea se llevará 
a cabo el sábado 1 de marzo 
de 2025 en el Barclays Center 
de Brooklyn, Nueva York, con 
las peleas preliminares comen-
zando a las 5:00 PM, hora del 
Centro de México. El combate 
principal entre Gervonta Da-
vis y Lamont Roach se llevará 
a cabo alrededor de las 7:00 
PM, hora del Centro de México.

¿Cómo ver la pelea en Mé-
xico?.- Los aficionados mexica-
nos podrán disfrutar de este 
esperado combate a través de 
ESPN.

Este enfrentamiento entre 
Gervonta Davis y Lamont Roach 
Jr. se perfila como uno de los 
eventos más destacados del 
boxeo internacional del año.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- La tem-
porada pasada, el tight 
end de los San Francisco 

49ers, George Kittle, destacó 
por su valentía y sacrificio, a 
pesar de las lesiones que sufrió 
en el transcurso de la campa-
ña. En un memorable partido 
contra los Patriots el 29 de 
septiembre, Kittle jugó con las 
costillas fracturadas y, aun así, 
registró una recepción de tou-
chdown de 12 yardas, entre 
tres defensores. En una entre-
vista reciente, el jugador men-
cionó que esa jugada terminó 
por agravar la lesión en sus 
costillas, lo que hizo su tempo-
rada aún más impresionante. A 
pesar de estos desafíos físicos, 
Kittle fue elegido para su sexto 
Pro Bowl y ganó el premio Len 
Eshmont, considerado el MVP 
del equipo.

Con 31 años, Kittle terminó 
la temporada 2024 con 78 re-
cepciones (su mayor cantidad 
desde 2019), 1,106 yardas y 
8 touchdowns, el mayor núme-
ro en el equipo. Sin embargo, 
su contrato actual con los 49ers 
expira al final de la temporada 
2025, lo que coloca a los 49ers 
en una posición estratégica 
para discutir su extensión du-
rante este período de receso.

Posible reestruCturaCión 
del Contrato

Los 49ers han reestructurado 
el contrato de Kittle en varias 
ocasiones desde que firmó una 
extensión de cinco años y 75 
millones de dólares en 2020. 
Esta reestructuración ha resul-
tado en un alto costo contra el 
tope salarial para este año, con 
Kittle contando 22,02 millones 
contra el tope salarial, lo que 

lo convierte en el segundo ju-
gador más caro del equipo, 
detrás de Fred Warner, quien 
cuenta 29,17 millones.

Con la agencia libre comen-
zando el 12 de marzo y otros 
contratos clave por negociar, 
como el de Brock Purdy, los 
49ers tienen un fuerte incentivo 
para reducir el impacto de la 
cifra de Kittle en el tope sa-
larial mediante una extensión 
de contrato. De acuerdo con 
las cifras actuales del merca-
do, Kittle, con su promedio de 
15 millones anuales, se encuen-
tra justo detrás de Travis Kelce 
(17,1 millones) y T.J. Hockenson 
(16,5 millones) en la lista de 
tight ends mejor pagados. La 

reestructuración de su contrato 
podría significar un ahorro sig-
nificativo, lo que le daría a los 
49ers flexibilidad para abor-
dar otros compromisos salaria-
les, incluido el de Purdy, quien 
podría recibir una extensión de 
contrato cercana a los 50 millo-
nes anuales.

un futuro inCierto, Pero 
Prometedor Para Kittle

Aunque los 49ers son cono-
cidos por sus negociaciones 
prolongadas, que a menudo 
se extienden hasta el verano, 
se espera que el proceso con 
Kittle sea más fluido debido a 
la necesidad financiera de la 
organización. Esto, junto con el 

deseo de Kittle de seguir su 
carrera en el equipo que lo se-
leccionó en la quinta ronda del 
draft de 2017, sugiere que un 
acuerdo pronto podría ser al-
canzado.

Por lo tanto, aunque aún fal-
tan detalles por definir, es pro-
bable que Kittle continúe sien-
do una pieza clave en el futuro 
de los 49ers, tanto en términos 
de su rendimiento dentro del 
campo como en el aspecto fi-
nanciero. Los fanáticos esperan 
que, a pesar de las dificultades 
pasadas, el tight end logre re-
tirarse con la camiseta de San 
Francisco, consolidándose como 
uno de los jugadores más em-
blemáticos de la franquicia.

FACTOR

AGUASCALIENTES, MÉXICO.- 
Durante la función de despedi-
da del Hijo del Santo el pasado 
fin de semana en Aguascalien-
tes, donde se celebraron 42 
años de carrera del enmasca-
rado de plata, la atención se 
desvió hacia un grave acciden-
te ocurrido en el cuadrilátero. 
Misterius, uno de los luchadores 
que participó en el evento, su-
frió una grave lesión que puso 
en riesgo su salud, especial-
mente la posibilidad de quedar 
parapléjico.

la lesión de misterius

El incidente ocurrió cuando 
Misterius intentó realizar un mo-
vimiento conocido como “Spani-
sh Fly”. Sin embargo, una de las 
cuerdas del ring se rompió en 
el momento clave, lo que cau-
só que el luchador cayera de 
manera inesperada sobre el 
ring, golpeándose fuertemente 
la cabeza y el cuello. Aunque 
inicialmente logró salir por su 
propio pie, su estado empeo-
ró, y fue trasladado al hospital 
donde se confirmó que había 
sufrido una luxación en el hom-
bro y posibles fracturas en las 
vértebras cervicales.

Los primeros informes mé-
dicos eran preocupantes, ya 
que se temió que las lesiones 
pudieran haberle causado da-
ños irreversibles en la médula 
espinal, lo que podría haberle 

ocasionado una parálisis. Sin 
embargo, las noticias más re-
cientes son más alentadoras. 
Los médicos han determinado 
que, si bien las vértebras re-
quieren tratamiento y terapia, 
Misterius ya no corre el riesgo 
de quedar parapléjico. Afortu-
nadamente, lo que sí necesita 
es una intervención quirúrgica 
en su clavícula, programada 
para esta tarde.

el aPoyo del hijo del santo

En medio de esta difícil si-
tuación, el Hijo del Santo, 
quien también se encontra-
ba en la función, no tardó en 
ofrecer su apoyo al luchador. 
A través de su entorno, se co-
municó con la familia de Mis-
terius y le ofreció ayuda eco-
nómica para cubrir los gastos 
médicos y lo que el gladiador 
pudiera necesitar durante 
su proceso de recuperación. 
Además, se organizó una co-
lecta en una página de Fa-
cebook dedicada a la lucha 
libre para recaudar fondos, 
aunque hasta el momento la 
esposa de Misterius no había 
recibido ningún apoyo.

El gesto de solidaridad del 
Hijo del Santo refleja la cama-
radería que existe entre los lu-
chadores, más allá de la riva-
lidad que pueda haber sobre 
el cuadrilátero. A pesar del 
dolor y el susto, la comunidad 
de la lucha libre se ha unido 
para apoyar a Misterius en su 

recuperación.

una muestra de solidaridad 
en tiemPos difíCiles

Este triste incidente ha deja-
do claro que, en el mundo de la 
lucha libre, la rivalidad queda 
atrás cuando la vida de un com-

pañero está en peligro. Mientras 
Misterius comienza su camino 
hacia la recuperación, el Hijo 
del Santo y sus colegas lucha-
dores demuestran que, más allá 
de los golpes y la competencia, 
la verdadera fuerza está en la 
unión y el apoyo mutuo.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- La primera 
selección del Draft de la NFL es 
uno de los objetos más codicia-
dos por las franquicias, y este 
año, los Tennessee Titans tienen 
el privilegio de poseerlo. Sin 
embargo, esta ventaja no ga-
rantiza que lo utilicen para se-
leccionar al mejor talento de la 
generación, ya que el gerente 
general de los Titans, Mike Bor-
gonzi, ha dejado abierta la po-
sibilidad de intercambiarlo por 
varias selecciones que puedan 
beneficiar el futuro del equipo.

“Siempre que se tiene la pri-
mera selección, es un tema de 
conversación. Diría que hemos 
tenido algunas llamadas te-
lefónicas. Me guardaría esas 
llamadas para mí, pero hemos 
tenido algunas. Al final del día, 
tenemos que tomar la mejor de-
cisión para los Titans”, comentó 
Borgonzi a ESPN.

Para el Draft que se celebra-
rá del 24 al 26 de abril en el 
icónico Lambeau Field, la casa 
de los Green Bay Packers, no 
hay un talento generacional 
en la posición de quarterback 
como el año pasado, cuando 
las miradas estaban puestas en 
Caleb Williams y Jayden Da-
niels. Este año, los focos se cen-
tran en jugadores como Cam 
Ward y Shedeur Sanders.

un equiPo Con dudas en 
la PosiCión de quarterbaCK

Los Tennessee Titans, quienes 
terminaron como el peor equi-
po de la NFL en la temporada 
2024 con un récord de tres 
victorias y 14 derrotas, enfren-
tan una crisis en la posición de 
quarterback. Con Will Levis y 
Mason Rudolph como las opcio-
nes actuales, ambos sin haber 
demostrado una consistencia 
confiable, los Titans siguen bus-
cando una solución a este pro-
blema, lo que podría influir en 
su decisión sobre qué hacer con 
el pick #1.

“Si consideramos que elegir 

un mariscal de campo es lo más 
importante en este momento, 

entonces lo haremos. Pero tene-
mos que pasar por este proce-

so aquí. Así que (en el combine) 
será como un punto de contacto 
en el proceso”, agregó Borgon-
zi.

un movimiento históriCo

Aunque parece un escena-
rio inusual, no sería la primera 
vez que una franquicia decide 
intercambiar su primera selec-
ción del Draft. De hecho, en 
2013, los Chicago Bears reali-
zaron un intercambio similar con 
los Carolina Panthers, cediendo 
su pick a cambio del receptor 
abierto DJ Moore y tres selec-
ciones colegiales.

Con el futuro de los Titans en 
juego, el próximo Draft podría 
ser un momento decisivo para 
el equipo de la AFC Este.

En la mira las negociaciones de George Kittle 
con 49ers: ¿Cuánto dinero ahorrarían?

Gervonta Davis Defenderá su Cinturón ante 
Lamont Roach Jr el 1 de marzo de 2025

¡Se movería toda la NFL! Los Titans estarían considerando cambiar su pick #1 del Draft

El Hijo del Santo da la mano a Misterius: Ya no corre el riesgo de quedar parapléjico
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FACTOR

ESPAÑA.- El Atlético de Ma-
drid logró un empate agó-
nico (4-4) ante el FC Bar-

celona en el primer partido de 
las semifinales de la Copa del 
Rey, jugado este martes en el 
Estadio Olímpico de Montjuïc. 
Un encuentro lleno de emocio-
nes que se definirá el próximo 
2 de abril en el Metropolitano.

Un arranqUe 
arrollador del atlético

El inicio del encuentro fue 
completamente sorprendente. 
No habían transcurrido ni cinco 
minutos cuando el equipo ‘col-
chonero’ ya se encontraba al 
frente en el marcador. Apenas 
al primer minuto, el argentino 
Julián Álvarez rompió el cero, y 

a los 5’, Antoine Griezmann, en 
un rápido contragolpe, volvió a 
sorprender a los locales con el 
segundo gol.

reacción de Un 
Barcelona imparaBle

A pesar del golpe inicial, el 
FC Barcelona no tardó en re-
tomar el control del juego. El 
equipo, fiel a su estilo, combi-
nó posesiones largas con una 
presión intensa, que pronto dio 
frutos. Primero fue Pedri (19’) 
quien acortó distancias, segui-
do por Pau Cubarsí (21’), que 
logró el empate con un remate 
certero. En esos minutos, los lo-
cales demostraron su dominio y 
capacidad de reacción.

Antes del descanso, el defen-
sa Iñigo Martínez (41’), apro-
vechó un excelente centro de 

Raphinha desde el córner, y con 
un remate de cabeza, le dio la 
vuelta al marcador, desatando 
la euforia en las gradas del 
Olímpico de Montjuïc.

el atlético resiste y 
responde en la segUnda mitad

El segundo tiempo comenzó 
con un Atlético más conserva-
dor, aunque igualmente peli-
groso con contragolpes bien 
ejecutados. El Barça intentó 
mantener la posesión, pero sin 
tanta claridad frente al gol. 
Cuando parecía que los locales 
sellarían el resultado a su fa-
vor, Robert Lewandowski (74’) 
amplió la ventaja con un gol a 
quemarropa, asistido por el jo-
ven Lamine Yamal.

El 4-2 parecía poner fin al 
partido, pero el Atlético de 

Madrid no se rindió. A falta 
de seis minutos para el final, 
Marcos Llorente (84’) recortó 
distancias con un disparo que 
sorprendió a la defensa cata-
lana, y en el último minuto de 
tiempo añadido (90+3’), el no-
ruego Alexander Sorloth, quien 
recién había ingresado, anotó 
el gol del empate con un po-
tente remate.

Un empate para el recUerdo

El empate 4-4 en el primer 
duelo de esta semifinal dejó a 
los aficionados con la adrena-
lina a tope, y dejó abierta la 
eliminatoria. El próximo 2 de 
abril, en el Estadio Metropoli-
tano, se decidirá al finalista de 
la Copa del Rey en lo que pro-
mete ser otra noche de fútbol 
vibrante.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La Fe-
deración Mexicana de Futbol 
anunció que presentará una 
denuncia ante la Fiscalía Gene-
ral de la República por apues-
tas ilegales. Esto con el fin de 
deslindar responsabilidades en 
los casos del Real Apodaca y 
Correcaminos que se informa-
ron hace unos días.

“En seguimiento a la investi-
gación sobre manipulación de 
partidos en las Ligas Premier y 
Expansión -que ameritó sancio-
nes ejemplares a siete jugado-
res involucrados de los clubes 
Real Apodaca y Correcaminos, 
la Federación Mexicana de 
Futbol informa que ha tomado 
nuevas medidas para prevenir 
y sancionar este tipo de con-
ductas ilegales”, se lee en el 
documento.

Además, la Federación Mexi-
cana de Futbol destacó su com-
promiso y nuevas medidas para 
que esto no suceda nuevamente 
en el futuro.

¿cUáles son las nUevas medidas 
de la Federación mexicana de 

FUtBol para evitar las apUestas?
De entrada, la denuncia ante 

la Fiscalía General de la Repú-
blica es la primera medida de 

control ante la situación que se 
presentó en las divisiones infe-
riores del futbol mexicano.

La Femexfut aseguró que 
buscarán apoyo del Congreso 
para una iniciativa de ley que 
endurezca las sanciones a los 
responsables de este tipo de 
prácticas. Además, habrá talle-
res de sensibilización sobre cui-
dar la integridad de la carrera 
profesional.

Mantendrán el trabajo con 
las autoridades federales 
para facilitar la prevención e 
investigación de estos casos. 
Finalmente, la Femexfut refor-
zará su Departamento de Inte-
gridad.

¿por qUé hay Un escándalo de 
apUestas en el FUtBol mexicano?
Hace unos días, la Federación 

Mexicana de Futbol realizó una 
investigación por una presunta 
red de apuestas ilegales en la 
Liga Premier.

Tras encontrar a siete culpa-
bles que formaban parte de 
los clubes Real Apodaca y Co-
rrecaminos, decidieron dar una 
sanción de hasta 57 años fuera 
del futbol profesional.

Incluso TUDN mostró un video 
en el que se muestra cómo ac-
tuaban para hacer las apues-
tas ilegales.

FACTOR

SAN SIRO, ITALIA.- El Inter de 
Milán dio un paso más hacia 
el título de la Copa de Italia 
tras derrotar 2-0 a la Lazio de 
Roma este martes en el estadio 
San Siro. Con esta victoria, los 
‘Nerazzurri’ se clasificaron a 
las semifinales del torneo, a tan 
solo cuatro días de su espera-
do enfrentamiento ante el líder 
Nápoles en la Serie A.

El primer gol del partido 
llegó en el minuto 39 gracias 
a una impresionante volea de 
Marko Arnautovic. El delantero 
austríaco, desde 25 metros, re-
mató perfectamente un centro 
al área para poner al Inter por 
delante.

En el segundo tiempo, a los 
77 minutos, Hakan Calhanoglu 
selló la clasificación para el 
equipo de Simone Inzaghi al 
convertir un penalti, tras una 
falta cometida por Samuel Gi-
got sobre Joaquín Correa. Con 
este gol, las ilusiones de la La-
zio se desvanecieron, y el Inter 
mantuvo su dominio hasta el pi-
tido final.

De esta manera, el Inter se 
une a AC Milan y Bolonia, quie-
nes ya se habían asegurado su 
lugar en las semifinales desde 
principios de febrero. El último 
equipo clasificado se conocerá 
este miércoles, luego del parti-
do entre Juventus y Empoli.

Las semifinales de la Copa 
de Italia se jugarán los días 2 
y 23 de abril, mientras que la 
final está programada para el 
14 de mayo.

FACTOR

INGLATERRA.- Raúl Jiménez fue 
recibido con una cálida ova-
ción en su regreso al Molineux 
Stadium de Wolverhampton, 
donde dejó una huella imbo-
rrable durante sus cinco tempo-
radas con el club. El delantero 
mexicano, que marcó 57 goles 
y brindó 23 asistencias con los 
Wolves, fue aplaudido por los 
seguidores locales al ingresar 
al terreno de juego en el minuto 
72 del partido entre Wolver-
hampton y Fulham, correspon-
diente a la Jornada 27 de la 
Premier League.

El regreso de Jiménez, cono-
cido como el ‘Lobo de Tepeji’, 
estuvo a punto de ser aún más 
especial cuando, pocos minutos 
después de entrar al campo, 
tuvo una clara oportunidad de 
anotar y hacer válida la famo-
sa ‘ley del ex’. El mexicano dis-
paró a puerta, pero su intento 
fue detenido por el arquero de 
los Wolves, José Sá.

No sería la última ocasión 
en la que Jiménez estuvo cerca 

de marcar, ya que, en tiempo 
de compensación, el delantero 
tuvo otra oportunidad de liqui-
dar el encuentro con un disparo 
desde el borde del área chica. 
Sin embargo, el balón pasó 
muy cerca del arco rival, de-
jando escapar la posibilidad 
de anotar.

A pesar de los esfuerzos del 
delantero mexicano, el mar-
cador final favoreció a Ful-
ham, que se impuso 1-2 sobre 
Wolverhampton, sumando tres 
puntos vitales para sus aspi-
raciones de alcanzar la mitad 
de la tabla. Con este resulta-
do, Fulham llegó a 42 puntos, 
ubicándose en la novena po-
sición, mientras que los Wol-
ves siguen en la lucha por la 
permanencia, apenas cinco 
puntos por encima de la zona 
de descenso.

El próximo desafío para Raúl 
Jiménez y Fulham será este do-
mingo 2 de marzo, cuando se 
enfrenten al Manchester United 
en los Octavos de Final de la FA 
Cup, a las 10:30 horas (Tiempo 
Centro de México).

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- La Major 
League Soccer (MLS) impuso 
este martes una multa a Lionel 
Messi, estrella del Inter Miami, 
por un incidente ocurrido al fi-
nal del partido contra el New 
York City FC el pasado sábado, 
correspondiente a la primera 
jornada del campeonato. Aun-
que no se especificó el monto, 
la sanción fue consecuencia de 
un comportamiento que violó 
las políticas de la liga en cuan-
to al trato físico hacia la cara, 
cabeza o cuello de un rival.

El suceso tuvo lugar tras el 
empate 2-2 entre el Inter Mia-
mi y el New York City FC en 
un agónico final en Fort Lau-
derdale, donde Messi asistió 
al venezolano Telasco Segovia 
para el gol del empate en el 
minuto 90+10. Luego de la ju-
gada, el astro argentino se di-
rigió al árbitro del encuentro, 
Alexis Da Silva, para expresar 
su inconformidad con algunas 
decisiones arbitrales. Messi re-
cibió tarjeta amarilla por sus 
reclamos y, mientras caminaba 
hacia los vestuarios, un comen-
tario del asistente del New 
York City FC, Mehdi Ballouchy, 
desató una breve interacción 
entre ambos.

En un video que circuló en re-
des sociales, se observa cómo 
Messi, tras unos segundos de 
conversación con Ballouchy, re-
gresa inesperadamente hacia 

él y coloca su mano derecha 
sobre la nuca del asistente, 
aparentemente apretándola. 
El gesto sorprendió a Ballou-
chy, quien se giró rápidamente 
mientras Messi se retiraba del 
campo.

Por este incidente, además 
de Messi, su compañero Luis 
Suárez también recibió una 
multa por un comportamiento 
similar durante el medio tiempo 
del partido.

El Inter Miami se prepara 
para su próximo encuentro este 
martes, cuando reciba al Spor-
ting Kansas City en el partido 
de vuelta de la primera ronda 
de la Concacaf Champions Cup 
2025, defendiendo una venta-
ja de 1-0 obtenida en el primer 
partido.

Barcelona y Atlético igualan
en una semifinal de locura

Femexfut anuncia denuncia por 
apuestas ilegales y nuevas medidas para 

evitar otro caso en el futbol mexicano

Inter de Milán avanza a semifinales de la 
Copa de Italia tras vencer 2-0 a la Lazio

Lionel Messi recibe multa de la MLS 
por incidente con asistente técnico

Raúl Jiménez es ovacionado 
por Wolverhampton

¡A nada de la ‘ley del ex’!



Dejan a “Dodgers” con el 
subcampeonato en catego-
ría 9 y 10 años

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Nueva-
mente los integrantes del 
equipo de beisbol infan-

til “Rangers” de Sabinas ase-
guraron el campeonato en lo 
que respecta a la categoría 9 
y 10 años; luego que la tarde 
de este pasado lunes enfrenta-
ran en la gran final a su similar, 
“Dodgers”.

El parque Francisco del Bos-
que, fue el escenario de este 
emocionante encuentro de 
campeonato, donde sin lugar 
a dudas los aguerridos “Ran-
gers” demostraron su poderío 
dentro del diamante, lo que los 
llevó finalmente a adjudicarse 
el triunfo por marcador de 17 
carreras contra 7.

Convirtiéndose en automático 
en los campeones absolutos de 

la categoría antes mencionada, 
dejando a “Dodgers” con un 
honroso sub campeonato, por lo 

que al finalizar el juego los 
“Rangers” celebraron en gran-
de este campeonato, siempre en 

compañía de padres de familia, 
y por supuesto de sus managers 
Rogelio Rivera y José Guerrero.
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En jornada 1 de la liga de 
futbol auténtica de vetera-
nos
Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Con un im-
portante empate arrancaron 
nueva temporada de la liga de 
futbol auténtica de veteranos, 
los integrantes de los equipos 

Arboledas y Panchitos; quienes 
el pasado fin de semana vieron 
acción en tremendo encuentro 
deportivo.

El campo Gutiérrez uno de la 
colonia Arboledas, fue testigo 
de este reñido juego de futbol, 
allí, ambas escuadras se inter-
naron al terreno de juego, dis-
puestos a todo con tal de ase-
gurar la victoria, por lo que el 

partido estuvo cerradísimo de 
principio a fin.

Con todo y eso, finalmente el 
encuentro concluyó empatado a 
2 goles, de tal manera que tan-
to los actuales campeones Arbo-
ledas, como Panchitos iniciaron 
con el pie derecho esta nueva 
temporada en lo que respecta a 
las acciones de la liga de futbol 
auténtica de veteranos.

En partido de softbol feme-
nil, categoría “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las acciones 
de la liga de softbol femenil 
avanzan satisfactoriamente; 
por ello la noche del pasado 
lunes les tocó enfrentarse den-
tro del diamante en lo que fue 

cuarta serie de la temporada a 
las integrantes de los equipos 
Venadas y Vikingas.

El campo Aurrera de Sabi-
nas fue sede de este interesan-
te encuentro deportivo; en el 
cual las Venadas mostraron una 
gran superioridad; lo que las 
llevó finalmente a alzarse con 
la victoria, luego de registrar 
en la pizarra un marcador de 

16 carreras contra 13.
Brenda Herrera fungió como 

pitcher ganadora, en tanto a 
Alicia Herrera le tocó cargar 
con la derrota. En bateo desta-
caron: Reyna Arriaga, Adriana 
Rocha, y Jazmín Pérez, las tres 
de 3-2; y por Venadas sobre-
salieron: Sara Medina de 4-3, 
Regina Torres de 2-2, y Melina 
Lira de 3-2.

En cuarta serie de softbol fe-
menil, categoría “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las acciones 
de la liga de softbol femenil 
avanzan en tiempo y forma; 
por lo que la noche del pasado 
lunes les tocó enfrentarse a las 

chicas de los equipos “Angels” y 
“Blue Jays”.

El campo Aurrera de Sabi-
nas, fue sede de este gran jue-
go de pelota; allí  ambas nove-
nas se internaron al diamante, 
dispuestas a todo con tal de 
asegurar el triunfo, objetivo 
que finalmente fue logrado por 
las audaces “Angels”.

Luego de registrar en la pi-
zarra un marcador de 17 ca-
rreras contra 2, Guillermina 
Solís lanzó a favor del conjunto 
ganador, en tanto Zacae Pérez 
hizo lo propio por parte de 
Blue Jays. Frente a la caja de 
bateo destacaron: Alondra Pé-
rez de 2-2, Koraima Pérez de 
1-1, y Zacae Pérez de 2-1. Y 
por Angels sobresalieron: Ma-
yra Ríos, y Thelma Quiroz, am-
bas de 2-2, así como Guillermi-
na Solís de 1-1.

“Rangers” es campeón del beisbol infantil

“Angels” pegan a “Blue Jays”

Panchitos y Arboledas empatan a 2

Venadas superan a Vikingas en softbol femenil
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Programa municipal extien-
de su horario con acciones 
por toda la ciudad

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- A 
fin de dar mantenimiento 
y embellecer la infraes-

tructura de la ciudad, el gobier-
no Municipal, a cargo de Javier 
Díaz González, puso en marcha 
las jornadas nocturnas “Aquí 
andamos”.

A través de estas brigadas se 
despliegan una serie de acciones 
para mejorar la imagen urbana 
durante las noches para no gene-

rar congestionamientos viales.
En ese marco, se realizaron 

tareas de limpieza en las ba-
rreras de división de carriles, 
reparación e instalación de pa-
rapetos y luminarias, así como 
deshierbe en banquetas y pla-
zas públicas.

“Una de nuestras prioridades 

es el tema del alumbrado públi-
co, a fin de abonar en la tarea 
de la seguridad de todos los 
sectores, por lo que es ya una 
tarea constante de nuestras cua-
drillas para atender la demanda 
de la ciudadanía”, expresó el 
alcalde Díaz González.

El edil destacó que la tarea 
del Ayuntamiento contempla 
también la labor nocturna de 
cuadrillas municipales para 
mejorar las vialidades, puen-
tes y todo espacio municipal 
que requiera de las acciones y 
ofrecer una imagen de ciudad 
en orden e higiene, lo mismo 
para los saltillenses como para 
los visitantes.

Javier Díaz subrayó que con 
las cuadrillas del programa 
“Aquí andamos”, las tareas 
de urbanidad se multiplicaron 
en plazas públicas, vialidades, 
áreas verdes, arterias de alto 
flujo vehicular, circuitos inte-

riores de colonias, así como 
atención a las demandas de 
bacheo, limpieza, deshierbe y 
aplicación de pintura en las su-
perficies de rodamiento.

El alcalde de Saltillo pidió a 

la comunidad a tener especial 
precaución durante el horario 
nocturno, debido a la presencia 
de estas brigadas que trabajan 
para mejorar la calidad de vida 
en la capital de Coahuila.

Arranca Javier Díaz jornadas nocturnas de “Aquí andamos”

Héctor Herrera / Factor

RAMOS ARIZPE, COAH.- 
La diputada  Edna Ileana 
Dávalos Elizondo presentó su 
primer informe legislativo, en 
el cual destacó su trabajo de 
cercanía con las personas del 
Distrito 12 con cabecera en 
Ramos Arizpe, la atención de 
sus problemas y necesidades, 
así como la presentación de 
iniciativas con objeto de que 
personas con discapacidad en 
México puedan tener acceso a 
la educación así como las rela-
tivas a impulsar el turismo en 
la ruta del vino, la prevención 
de incendios, entre otras.

En este evento estuvieron 
presentes la presidenta de la 
Junta de Gobierno del Congre-
so del Estado, Luz Elena Mo-

rales Núñez; el subsecretario 
de gobierno y Comunicación 
Institucional, Diego Rodrí-
guez Canales; el presidente del 
Comité Directivo Estatal del 
PRI, Carlos Robles Loustau-
nau; el coordinador general de 
MEJORA Coahuila, Gabriel 
Elizondo Pérez; las diputa-
das Beatriz Eugenia Fraustro 
Dávila, Edith Hernández; así 
como los diputados Álvaro 
Moreira y Felipe González.

Además, la diputada estu-
vo acompañada de las alcal-
desas y alcaldes del Distrito 
12: de Ramos Arizpe, Tomás 
Gutiérrez; de Arteaga Karen 
Sánchez; de General Cepeda, 
Mayra Ramos; de Parras, Fer-
nando Orozco; ex alcaldes; re-
presentantes de las colonias e 
iniciativa privada; entre otros 

distinguidos invitados.
La diputada Dávalos Eli-

zondo destacó que, durante su 
primer año como representan-
te del pueblo, planteó ante el 
Pleno y la Diputación Perma-
nente, puntos de acuerdo en 
relación a la prevención de in-
cendios forestales; programas 
de prevención respecto a la 
violencia digital en institucio-
nes educativas; para reforzar 
acciones para atender la salud 
mental de niñas, niños y ado-
lescentes.

Otros temas fueron enfoca-
dos a evitar cobros de comi-
siones a los beneficiarios de la 
pensión bienestar por retiros y 
consulta de saldos en cajeros; 
mitigación de los efectos ad-
versos del cambio climático en 
zonas agrícolas; atención sico-
lógica a mujeres en gestación 
durante y después del parto; 
campañas de prevención de la 
obesidad y sobrepeso en per-
sonas; para evitar accidentes 
en el tramo “Los Chorros”, de 
la carretera 57; para apoyo a 
personas que luchan contra el 
cáncer, entre otros. Posterior a 
la presentación de su informe, 
Edna Dávalos inauguró una 
Oficina de Gestión en la Zona 
Centro de Ramos Arizpe para 
la atención de la ciudadanía.

Factor

TORREÓN, COAH.- Regi-
dores integrantes de la comi-
sión de Seguridad Pública del 
Ayuntamiento de Torreón, tu-
vieron esta mañana su segunda 
sesión, la cual realizaron en las 
instalaciones de la Academia de 
Policía donde recibieron un in-
forme del estado que guarda la 
corporación.

La presentación de los aspec-
tos generales estuvo a cargo del 
comandante Adolfo Campirano 
Reyes, titular de la Academia 
de Policía de la Dirección de 
Seguridad Pública Municipal.

En su exposición, el encarga-
do mencionó que al día de hoy 
tienen más de 800 personas re-
gistradas para ingresar a la Aca-
demia, de las cuales se hace una 
valoración con la aplicación 
de exámenes, para determinar 
quiénes son candidatos para re-
cibir la preparación policial. 

“De las personas que han 
manifestado su interés por la 
escuela, cerca de 250 han rea-
lizado los exámenes físicos y 
médicos, y alrededor de 60 de 

ellos están en la culminación de 
la primera fase por parte de la 
Academia, que es la elabora-
ción de un cuadernillo”, explicó 
el comandante.

Dijo que estima que para el 
15 de marzo se finalice con las 
pruebas a los aspirantes, y que 
para entonces sean alrededor de 
mil 300 las personas interesa-
das en adquirir la preparación 
policial.

“Cada vez hay más personas 
que conceptualizan ya la fun-
ción policial como una profe-
sión, hay mejores expectativas 
de salario y eso se refleja en el 
interés por formar parte de la 
Policía Municipal”, señaló.

Dijo que una vez que los 

aspirantes son aceptados en la 
Academia, reciben una beca 
de 8 mil pesos mensuales, y si-
guen su proceso de selección a 
través de los exámenes de con-
trol y confianza que se llevan a 
cabo por parte de la Secretaría 
de Seguridad Pública del Esta-
do, en el municipio de Ramos 
Arizpe.

Además, dijo que Torreón 
cuenta con una de las Acade-
mias mejor catalogadas, con 
mejores instalaciones y una 
muy buena beca.

Por su parte, el regidor Ser-
gio Lara Galván, presidente de 
la comisión de seguridad, dijo 
que su visita fue para revisar 
que se esté cumpliendo con los 

programas anuales, y para for-
talecer las iniciativas de segu-
ridad pública y de la Academia 
de Policía.

“Estamos atentos para apoyar 
también en materia presupues-
taria para que siga creciendo el 
número de elementos, el estado 
de fuerza, mejor equipamiento 
y capacitación de esta área tan 
importante para el municipio”, 
refirió.

Como parte de la sesión, los 
regidores realizaron un reco-
rrido por las instalaciones de 
la Academia de Policías de la 
Dirección de Seguridad Pública 
Municipal de Torreón.

La comisión de Seguridad 
Pública está integrada también 
por los ediles: Natalia Gua-
dalupe Fernández Martínez, 
Jennifer Miroshlava Muñoz Ri-
vas, María Fernanda González 
Aponte y Raúl Alejandro Garza 
del Valle.

Estuvieron también presentes 
los ediles: María del Socorro 
Aguilar Pérez, Ariana Neiroli 
Cervantes Zamarrón, Gabriel 
Francisco Pedro y Luis Alberto 
Ortiz Zorrilla.

Presenta Edna Dávalos su primer informe legislativo

Regidores reciben informe de la Academia de Policía

Héctor Herrera / Factor

RAMOS ARIZPE, COAH.- 
A través del programa Alcalde 
en tu colonia, Tomás Gutiérrez 
atendió de manera personal a 
más de cien vecinos de la colo-
nia Villas del Sol donde además 
entregó más de 400 despensas 
saludables a adultos mayores.

Al reconocer el apoyo y la 
coordinación del gobierno de 
Manolo Jiménez Salinas Tomás 
Gutiérrez destacó la importancia 
de la coordinación de esfuer-
zos entre DIF Coahuila y DIF 
Ramos Arizpe para acercar ser-
vicios y beneficios a la comuni-
dad. 

“Esta actividad arranca hoy, 
para dejarles en claro que el al-
calde y todo el Municipio estará 
cercano a sus sectores habitacio-
nales, yo personalmente atendí a 
más de 50 ciudadanos, les ayudé 
a resolver sus inquietudes, esa es 
mi chamba y con gusto lo hace-
mos”, aseguró. 

Durante el evento, se ofrecie-
ron diversos servicios a la co-
munidad, como la entrega que 
hizo DIF Coahuila, de despensas 
saludables del programa federal 
de atención alimentaria a grupos 
prioritarios de adultos mayores, 
así como la macro brigada con 

servicios de tramitación de actas 
de nacimiento, trabajo social, 
programa de adulto mayor en 
abandono, atención sicológica, 
discapacidad y PRONNIF.

Entregaron 220 despensas a 
beneficiarios del programa que 
cuentan con un registro vigente 
del mismo, además de 50 des-
pensas saludables para adultos 
mayores de la zona rural y 170 
despensas saludables para adul-
tos mayores de la zona urbana.

La dotación incluirá al menos 
11 insumos, con alimentos bási-
cos y complementarios.

El contenido de las despensas 
es arroz, atún, frijol pinto, len-
teja, harina de maíz nixtamali-
zado, harina de trigo integral, 
pasta integral tipo codito, leche 
entera de vaca, ensalada de le-
gumbres y aceite.

En el acto, también estuvieron 
presentes todas las direcciones 

municipales, como la de Desa-
rrollo Social, Seguridad Públi-
ca, Desarrollo Rural, Atención 
Ciudadana, COMPARA, Alum-
brado Público, Embellecimiento 
Urbano, Servicios Primarios, 
entre otros.

Para arrancar el evento junto 
a los ciudadanos, acompañaron 
al alcalde su esposa Teresita 
Escalante Contreras, presidenta 
honoraria de DIF Ramos Arizpe; 
en representación de  Alejandro 
Cepeda Valdez, director general 
de DIF Coahuila estuvo Gloria 
Galván Sánchez; José Manuel 
Rodríguez, coordinador Regio-
nal de DIF Coahuila; Gustavo 
Alan Martínez González, direc-
tor del DIF Ramos Arizpe; Car-
men Morales Padilla, directora 
del Departamento de Alimen-
tos y Apoyo; y Faustino Olalde 
Oviedo, adulto mayor beneficia-
rio del programa en mención.

Atiende Tomás Gutiérrez a vecinos de Villas del Sol
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TORREÓN, COAH.- La Di-
rección de Inspección y Ve-
rificación ha visitado un total 
de 500 negocios como parte 
del operativo “Regularízate 
Torreón 2025”, el cual busca 
fomentar el cumplimiento nor-
mativo en los establecimientos 
comerciales de la ciudad.

El director de la dependen-
cia, Pablo Fernández Llamas, 
informó que estas acciones son 
indicaciones del alcalde Román 
Alberto Cepeda González, para 
fortalecer el orden y la legalidad 
en el sector comercial de To-
rreón, a través de la orientación 
a los propietarios para facilitar-
les el proceso de regularización.

“Nuestro compromiso es tra-
bajar de la mano con los comer-
ciantes para asesorarlos en el 
proceso de regularización. Que-
remos que todos los negocios 
operen dentro del marco legal, 
garantizando seguridad y certe-
za tanto para los empresarios, 
como para los consumidores”, 
señaló el funcionario.

El funcionario dijo que el 
operativo continuará desarro-
llándose en distintos puntos de 

la ciudad para garantizar que 
más negocios cumplan con los 
requisitos establecidos para su 
operación.

Exhortó a los empresarios y 
comerciantes a acercarse a la 
Dirección de Inspección y Veri-
ficación para recibir asesoría y 
cumplir con sus obligaciones de 
manera oportuna.

Cabe mencionar que una de 

las labores de la dependencia es 
verificar que los establecimien-
tos cuenten con las condiciones 
óptimas para garantizar la se-
guridad tanto de la ciudadanía 
como de los propios trabajado-
res, además de revisar que cuen-
ten con la licencia de funciona-
miento.

Para más información, los in-
teresados pueden comunicarse 
con la Dirección de Inspección 
y Verificación al teléfono 500 
7000, extensión 1548, o acu-
dir a las oficinas ubicadas en el 
quinto piso del edificio de Plaza 
Mayor, en la avenida Allende, 
número 333, de 08:00 a 16:00 
horas.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- El Go-
bierno del Estado de Coahuila 
y el Ayuntamiento de Torreón, 
a través del Archivo Municipal, 
en coordinación con la Secre-

taría de Cultura de Coahuila, 
invitan a la conferencia: 1 de 
marzo de 1888: El nacimiento 
de una ciudad, a cargo de Ale-
jandro Ahumada Rodríguez.

Cinthia Gaspar Montero, di-
rectora del Archivo Municipal 

de Torreón, señaló que esta 
actividad se realizará mañana 
miércoles 26 de febrero a las 
19:00 horas, en las instalacio-
nes de la dependencia, en calle 
Manuel Acuña 140 sur, zona 
Centro. 

Se contará con la visita ofi-
cial de Esther Quintana Salinas, 
Secretaria de Cultura del Esta-
do de Coahuila.

En palabras del ponente, el 
1° de marzo de 1888 se junta-
ron las vías del Ferrocarril In-
ternacional Mexicano, con las 
vías del Central Mexicano. El 
Ferrocarril Central había cruza-
do por las tierras de la hacienda 
o rancho del Torreón cinco años 
atrás, y para estas tierras de la 
hacienda no provocó cambio 
alguno, situación contraria para 
San Pedro de la Colonias y Ma-
tamoros de la Laguna.

“Para la población de la villa 
de Lerdo esta vía del Central 
desde el primer día de su paso 
en ese año de 1883, le dio cre-
cimiento y progreso. La unión 
de vías inesperadamente se dio 
en la hacienda del Torreón y no 
en la villa de Lerdo lugar al que 
se le esperaba este suceso, por 
lo que se analizará qué provocó 
este giro y sus consecuencias”, 
mencionó.

Alejandro Ahumada Rodrí-
guez es ingeniero agrónomo y 
desde hace dos décadas realiza 
investigaciones históricas en La 
Laguna. 

Es especialista en el desa-
rrollo de espacios multimedia 
interactivos en museos, sitios 
turísticos y espacios culturales 

desde 2006. En su trayectoria 
laboral, destacan sus proyectos 
especiales en el Instituto Muni-
cipal de Cultura y Educación de 
Torreón, y como Coordinador 
de Municipios en la Secretaría 
de Cultura de Coahuila Región 
Laguna.

Por otro lado, cuenta con 
diferentes muestras pictóricas 
como la exposición de Torreón 
Antiguo, en el Pabellón del 
Municipio de Torreón de la Fe-

ria del Algodón y de la Uva.
Además, realizó la digitaliza-

ción de archivos en institucio-
nes como el Archivo Municipal 
de Torreón y Museo Regional 
de La Laguna; de documentos 
de Torreón y la Comarca Lagu-
nera en el Archivo General del 
Estado de Coahuila (AGEC); y 
recopilación de documentos en 
el Archivo General de la Nación 
(AGN), Archivo de Notarias y 
Archivo Nacional del Agua.

Operativo “Regularízate Torreón 2025” 
registra más de 500 negocios visitados

En conferencia, hablarán sobre las vías del ferrocarril a finales del siglo XIX en Torreón

FACTOR

TORREÓN, COAH.- La ciudad 
de Torreón es sede de la filma-
ción del largometraje “Sin Decir 
Adiós”, primer proyecto dirigido 
por la actriz lagunera Cristina 
Rodlo, para lo cual se realizó el 
claquetazo a las grabaciones con 
la presencia del gobernador del 
Estado de Coahuila, Manolo Ji-
ménez Salinas, y en representa-
ción del alcalde Román Alberto 
Cepeda González, el secretario 
del Ayuntamiento, José Elías Ga-
nem Guerrero.

Con este largometraje se fo-
mentará el turismo y la visibili-
dad cultural de Torreón a través 
de su proyección nacional e inter-
nacional.

Al respecto, Manolo Jiménez 
dijo que lo más destacado es que 
la historia, más allá de que se fil-
me en Torreón, está sumamente 
ligada a la ciudad.

Jiménez Salinas agregó que 

está filmación no solo es posible 
gracias al respaldo del Gobier-
no Estatal, sino también por el 
apoyo de la Administración que 
encabeza Román Alberto Cepe-
da González, y de un grupo de 
empresarios comprometidos con 
darle empuje a la región.

En el filme se integrarán alre-
dedor de 485 extras laguneros, 
promoviendo la participación de 
la comunidad en la producción.

Se utilizarán 35 locaciones en 
la ciudad, incluyendo espacios 
emblemáticos como: Cristo de 
Las Noas, Parroquia de San Pe-
dro Apóstol, Bosque Venustiano 
Carranza, Feria de Torreón, Cal-
zada Colón, Paseo Morelos, entre 
otros.

La producción tiene un presu-
puesto de alrededor de 30 millo-
nes de pesos, y con ello viene una 
derrama económica significativa 
durante la filmación y estancia, 
beneficiando a sectores como 
hospedaje, transporte, alimenta-

ción, renta de equipos y servicios 
locales.

De esta manera desde el 10 de 
febrero y hasta el 15 de marzo, 
un equipo de más de 80 personas, 
entre elenco y producción, traba-
jará en la ciudad, grabando cada 
escena de este primer largometra-
je de Cristina Rodlo, quien dijo 
que el que se realice en Torreón, 
viene de su deseo de rendir home-
naje a su tierra natal y agradeció 
el apoyo de los gobiernos estatal 
y municipal, así como el de los 
empresarios.

El elenco de la película está 
confirmado por actrices y actores 
como:  Stephanie Sigman, Paola 
Fernández y la compositora y ac-
triz Cecilia Toussaint, así como 
Gonzalo Vega Jr. y Luis Rábago, 
entre otros actores, así como Olga 
Segura y Cristina Velasco, como 
productoras. 

En este acto de claquetazo, 
estuvieron también presentes 
la secretaria de Cultura, Esther 
Quintana Salinas; la secretaria 
de Turismo, Cristina Amezcua 
González, así como los empresa-
rios José Juan Marcos, Guillermo 
Murra, Raúl Alvenis, Antonio 
Safa, Leobardo Flores, Marcelo 
Gómez, Hassan Manzur, Nessin 
Isa, Julio Villalobos, Pablo Tre-
viño.

Dan en Torreón claquetazo a largometraje “Sin Decir Adiós”
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TORREÓN, COAH.- 
Como parte de las es-
trategias de la Adminis-

tración Municipal encabezada 
por el alcalde Román Alberto 

Cepeda González para fomen-
tar la activación física y el 
bienestar de los ciudadanos, la 
Dirección de Desarrollo Social 
ofrece de manera permanente 
una serie de talleres recreativos 
en los diversos centros comuni-

tarios a su cargo.
Ana del Toro Muñoz, direc-

tora del Paseo Colón y Centros 
Comunitarios de la dependen-
cia, destacó que el objetivo de 
estas actividades es brindar a 
las familias diferentes opcio-
nes para mejorar su salud, tanto 
física como emocional, a tra-
vés de disciplinas deportivas, 
recreativas y con servicios de 
atención médica.

Indicó que por ejemplo en el 
Centro Comunitario Nueva Ca-
lifornia, los vecinos del sector 
y aledaños, pueden participar 
de forma permanente en talle-
res como yoga, baile, ballet, 
macramé, taekwondo y belleza. 

Además, dijo que en estas 
instalaciones se ofrecen con-
sultas dentales, atención médi-
ca general y apoyo psicológico, 
lo que permite a los asistentes 
recibir un servicio integral.

Por otra parte, la funciona-
ria indicó que el Centro Co-
munitario La Perla cuenta con 
cursos de Kung-Fu, belleza y 
psicología también de manera 

permanente, además de un ta-
ller de cómputo que se ofrece 
temporalmente para fortalecer 
las habilidades digitales de los 
participantes.

En el Centro Comunitario 
Benito Juárez, los vecinos de la 
zona pueden acceder a talleres 
de taekwondo, ballet y baile 
reductivo, además de contar 
con atención psicológica para 
quienes requieran apoyo en 
esta área.

Del Toro Muñoz dijo que 

además de los cursos mencio-
nados, se ofrecen de manera 
constante talleres temporales 
con la finalidad de que los to-
rreonenses cuenten con espa-
cios para aprender y crecer de 
manera profesional.

Señaló que las personas in-
teresadas en participar en estas 
actividades pueden acudir di-
rectamente a los centros comu-
nitarios ubicados en: bulevar 
Francisco Sarabia, esquina con 
calle El Faro, sin número, colo-

nia Villa California; en calle de 
Los Sarapes, esquina con 

calle Hacienda La Merced, co-
lonia Rincón La Merced; y en 
La Perla, sobre el bulevar La 
Libertad 2, colonia Santa Sofía 
y Ejido La Perla. 

Dijo que con estos progra-
mas, el Gobierno Municipal 
reafirma su compromiso con 
el desarrollo social y la pro-
moción de un estilo de vida 
saludable para todos los ciuda-
danos.
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Detienen a presunto Detienen a presunto 
feminicida enfeminicida en

SaltilloSaltillo

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Ele-
mentos del Cuerpo de Bom-
beros de Saltillo respondie-
ron a un incendio registrado 
en un predio baldío ubicado 
cerca del bulevar Venustiano 
Carranza, a pocos metros del 
distribuidor de la misma vía. 
El siniestro fue reportado al 
911, lo que permitió una rápi-

da intervención.
Los bomberos acudieron 

de inmediato al lugar y, en 
cuestión de minutos, lograron 
sofocar las llamas utilizando 
dos camiones cisternas y una 
pipa de agua potable. Afortu-
nadamente, no se registraron 
personas lesionadas durante 
el incidente.

El fuego consumió una con-
siderable cantidad de maleza 

y basura acumulada en el te-
rreno, pero no afectó estructu-
ras cercanas. Las autoridades 
continúan investigando las 
causas que originaron el in-
cendio.

Este incidente resalta la 
importancia de contar con 
medidas preventivas en áreas 
de terrenos baldíos para evitar 
situaciones similares en el fu-
turo.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un fuer-
te accidente ocurrió sobre la ca-
rretera Saltillo-Monterrey, a la 
altura del Aeropuerto Plan de 
Guadalupe, en el municipio de 
Ramos Arizpe. El conductor de 
un vehículo Hyundai invadió 
el carril contrario y colisionó 
contra un transporte de carga, 
el cual, al verse involucrado en 
el impacto, perdió el control, 
brincó el camellón y terminó 
impactando de frente a un au-
tomóvil MG.

El conductor del vehículo 
MG fue el más afectado, pre-
sentando lesiones de conside-
ración. Debido a la gravedad 

de su estado, fue necesario su 
traslado de urgencia a un hos-
pital por parte de paramédicos 
de bomberos.

Las autoridades locales, es-
pecíficamente elementos de la 
Policía Municipal, abandera-
ron el lugar del siniestro. El ac-
cidente no solo dejó cuantiosos 
daños materiales, sino que tam-
bién generó un importante con-
gestionamiento vehicular en 
ambos sentidos de la carretera, 
lo que afectó la circulación du-
rante varias horas.

Las investigaciones sobre las 
causas del accidente continúan, 
y las autoridades hacen un lla-
mado a la prudencia al circular 
por dicha vía.

Bomberos de Saltillo sofocan incendio en predio baldío

Aparatoso accidente se 
registra en en la Carretera 

Saltillo-Monterrey

FACTOR

RAMOS ARIZPE, COAH.- 
En el municipio de Ramos 
Arizpe, una conductora per-
dió el control de su camioneta 
y se impactó contra un poste 
de concreto perteneciente a 
la Comisión Federal de Elec-
tricidad (CFE). El accidente 
ocurrió sobre la calle Justo 
Sierra, en el cruce con el bu-
levar Jaime Benavides Pom-

pa.
Tras el percance, se reportó 

que una menor de edad resul-
tó lesionada. Las autoridades 
locales acudieron al lugar 
para atender la emergencia y 
coordinar el retiro del vehícu-
lo afectado. Hasta el momen-
to, se desconocen las causas 
exactas del accidente, pero se 
está investigando para deter-
minar responsabilidades.

La menor fue trasladada a 

un hospital cercano para reci-
bir atención médica, mientras 
que las labores de reparación 
del poste de la CFE también 
se encuentran en proceso.

Este incidente resalta la 
importancia de la seguridad 
vial y la necesidad de tomar 
precauciones al conducir, es-
pecialmente en zonas de trán-
sito intenso. Las autoridades 
continúan trabajando en el es-
clarecimiento de los hechos.

Conductora impacta contra poste de luz en Ramos Arizpe

FACTOR

SALTILLO, COAH.- La 
Fiscalía General del 
Estado, a través de la 

Agencia de Investigación Cri-
minal (AIC) detuvo a Salvador 
“N”, quien es señalado como 
el probable responsable de la 
agresión sufrida a una mujer, 
la cual, en los hechos, perdió la 
vida.

Autoridades tomaron conoci-
miento este martes de una mujer 
de 30 años sin vida en la colonia 
González Cepeda de Saltillo. 

De inmediato, la Agencia de 
Investigación Criminal (AIC), 

Policía Estatal y la Comisa-
ría de Seguridad y Protección 
Ciudadana de Saltillo activaron 
el protocolo de búsqueda e in-
vestigación para dar de manera 
rápida con el probable respon-
sable de los hechos.

Mediante tareas de inteli-
gencia y coordinación, Salva-
dor “N” fue detenido minutos 
después de haber cometido el 
ilícito.

La Fiscalía General del Esta-
do reitera su compromiso de ha-
cer justicia y que en la entidad 
quien delinca será procesado y 
enjuiciado con todo el peso de 
la ley.
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Exhortan a la ciudadanía a no alterar las placas vehiculares en CoahuilaExhortan a la ciudadanía a no alterar las placas vehiculares en Coahuila

Héctor Herrera / Factor

CIUDAD ACUÑA, COAH.- 
Más de 400 familias en Ciudad 
Acuña se encuentran en riesgo 
de perder sus viviendas debido 
a un proceso judicial que, según 
denuncian, fue llevado a cabo de 
manera ilegal, señaló Evaristo 
Lenin Pérez Rivera, líder estatal 
del Partido Unidad Democrática 
de Coahuila. El hecho fue pre-
sentado ante el Congreso del Es-
tado, donde Pérez Rivera solicitó 
la intervención del Poder Legis-
lativo para que se investigue al 
juzgado que admitió los juicios 
que buscan despojar a cientos de 
familias de su patrimonio.

El proceso, explicó Pérez Ri-
vera, comenzó en el fracciona-
miento Santa Teresa, afectando 
inicialmente a más de cien fami-
lias. Sin embargo, a través de las 
redes sociales se ha informado 
que la cifra de afectados podría 
superar las 400 personas, ex-
clusivamente en Ciudad Acuña. 
Además, el líder estatal advirtió 
que este fenómeno podría expan-
dirse a otras zonas de Coahuila, 
afectando a muchas más familias 
en el Estado.

Los afectados, según detalló 
Pérez Rivera, son personas ma-
yores de 70 años que han vivido 
en esas casas por más de 30 años. 
Las viviendas fueron adquiridas 
a través de instituciones financie-
ras como Mi Casita y otras que 

ya han desaparecido. Esta situa-
ción fue aprovechada por des-
pachos jurídicos que, mediante 
artimañas legales, promovieron 
juicios para desalojar a las fami-
lias de sus hogares, sin que los 
afectados tuvieran conocimiento 
del proceso legal.

Uno de los aspectos más gra-
ves, añadió el líder del Partido 
Unidad Democrática de Coahui-
la, es que el juicio no fue realiza-
do en Ciudad Acuña, sino en un 
juzgado ubicado en Saltillo. Los 
acreditados nunca fueron infor-
mados adecuadamente sobre los 
juicios, recibiendo únicamente 
una notificación de un actuario 
que les indicaba el desalojo de 
sus viviendas. Esto ha generado 
una gran preocupación entre las 
familias afectadas, quienes se 
sienten desprotegidas y víctimas 
de un proceso irregular.

Otro de los hechos denuncia-

dos por Pérez Rivera es que el 
despacho jurídico que promovió 
los juicios no solo logró despojar 
a las familias de sus propiedades, 
sino que además compró las vi-
viendas en una subasta por tan 
solo 20 mil pesos. Posteriormen-
te, estas viviendas fueron rehabi-
litadas y revendidas por más de 
700 mil pesos, lo que evidencia 
una grave maniobra de corrup-
ción y especulación.

Pérez Rivera destacó que mu-
chas de las familias afectadas ya 
han pagado más del 75 por ciento 
de su crédito hipotecario, lo que 
hace aún más injusto el despojo. 
“Es una clara muestra de la co-
rrupción entre ciertos elementos 
del Poder Judicial y los despa-
chos jurídicos que se benefician 
a costa de los derechos de los 
ciudadanos”, indicó el líder del 
partido.

Durante la sesión de la Dipu-
tación Permanente, la diputada 
Zulmma Verenice Guerrero Ca-
zares también intervino y solicitó 
la participación del Consejo de la 
Judicatura y el Instituto Estatal 
de Defensoría Pública. “Estos ór-
ganos deben garantizar el pleno 
acceso a la justicia y el respeto a 
los derechos humanos de las per-
sonas afectadas”, señaló la legis-
ladora, quien pidió que se revisen 
las irregularidades del caso y se 
garantice una adecuada defensa y 
el respeto a los derechos de los 
afectados.

Denuncian despojo ilegal de viviendas 
a más de 400 familias en Ciudad Acuña

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El Par-
tido Acción Nacional (PAN) ha 
propuesto una iniciativa al go-
bierno Federal para reducir el 
precio de la gasolina a 21 pesos 
por litro de manera permanen-
te, a través de una modificación 
al Impuesto Especial sobre Pro-
ducción y Servicios (IEPS). La 
propuesta busca contrarrestar 
el impacto económico del alto 
costo de los combustibles, que 
afecta directamente a las fami-
lias mexicanas y a la economía 
nacional, ya que los impuestos, 
como el IEPS y el IVA, suman 
hasta el 40 por ciento del costo 
de cada litro de gasolina.

El partido opositor recordó 
que, durante su mandato, el 
ex presidente Andrés Manuel 
López Obrador prometió que 
no habría aumentos en el precio 
de la gasolina. Sin embargo, 
desde el 2018, el costo de los 
combustibles ha experimenta-

do un incremento significati-
vo, por encima de la inflación, 
lo que ha generado una fuerte 
presión en los hogares y en los 
productos y servicios esencia-
les para la población.

Desde el inicio de la admi-
nistración actual, el precio de 
la gasolina ha alcanzado cifras 
alarmantes, superando los 27 y 
28 pesos por litro en diversas 
regiones del país. Esta escala-
da en los precios ha provocado 
un aumento en el costo de vida, 
afectando a los mexicanos que 
luchan por mantener sus eco-
nomías familiares a flote.

De acuerdo con el PAN, este 
incremento en los precios está 
directamente relacionado con 
el IEPS, un impuesto que, se-
gún los opositores, podría ser 
modificado o eliminado por 
Morena, que cuenta con ma-
yoría absoluta en las cámaras 
de Diputados y Senadores. No 
obstante, el partido en el po-
der se ha mostrado renuente a 

reducir dicho impuesto, lo que 
ha generado descontento en la 
ciudadanía.

El ex presidente López Obra-
dor había asegurado que una 
vez que la refinería Dos Bocas 
comenzara a operar, el precio 
de la gasolina en el país dismi-
nuiría. Sin embargo, hasta la 

fecha, Dos Bocas no ha cum-
plido con su objetivo de refinar 
gasolina y, además, su costo ya 
ha superado el triple del presu-
puesto original. A esto se suma 
que la compra de la refinería 
Deer Park en Estados Unidos 
tampoco ha logrado reducir los 
precios de los combustibles en 

México.
El gobierno de López Obra-

dor había prometido que, bajo 
su mandato, la gasolina costa-
ría solo diez pesos por litro. Sin 
embargo, el panorama actual es 
distinto, ya que la situación de 
PEMEX, que atraviesa grandes 
pérdidas, y el persistente pro-
blema del huachicoleo, siguen 
impactando negativamente la 
economía del país.

En medio de esta proble-
mática, la presidenta, Claudia 
Sheinbaum, ha intentado llegar 
a un acuerdo con los gasoline-
ros para establecer un precio 
máximo para la gasolina. Esto 
refleja que el precio sigue sien-
do excesivo y que la Procura-
duría Federal del Consumidor 
(PROFECO) ha quedado des-
bordada en sus intentos por re-
gular los costos.

La propuesta del PAN desta-
ca que la solución para aliviar 
el bolsillo de los mexicanos es 
la reducción del IEPS. Sin em-

bargo, argumentan que el go-
bierno de AMLO se ha negado 
a hacerlo debido a la falta de 
recursos, producto de las cos-
tosas obras faraónicas y pro-
yectos innecesarios en los que 
se han invertido grandes sumas 
de dinero. Además, señalan que 
el gasto excesivo en sectores 
como salud, seguridad, edu-
cación y el campo, sumado a 
una creciente deuda externa, ha 
dejado al país sin los recursos 
necesarios para enfrentar las 
necesidades del pueblo.

Por último, el PAN lamentó 
que el gobierno federal, en lu-
gar de eliminar el IEPS, busque 
nuevas fuentes de financia-
miento, como los recursos del 
INFONAVIT, sin ofrecer so-
luciones reales que beneficien 
directamente a la población, 
como la eliminación del IEPS, 
una propuesta que fue dura-
mente criticada por el actual 
gobierno cuando se encontraba 
en la oposición.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Irene 
Spino, directora de la Aca-
demia Interamericana de los 
Derechos Humanos (AIDH), 
expresó su preocupación por el 
atraso en materia de derechos 
humanos en diversas partes del 
mundo, señalando que existen 
varios “focos rojos” donde se 
debe prestar urgente atención. 
Su intervención tuvo lugar en 
el marco de una conferencia 
internacional sobre derechos 
humanos, en la que destacó 
los retos y retrocesos que en-
frentan diversas naciones en la 
protección y promoción de los 
derechos fundamentales.

Durante su intervención, 
Spino subrayó que la situación 
actual en términos de derechos 
humanos es alarmante, espe-
cialmente en zonas donde la 
violencia, la discriminación 
y la represión política siguen 
siendo prácticas comunes. “En 
varios países, los avances en 
derechos humanos han retroce-
dido, y esto debe ser una señal 
de alerta para la comunidad in-
ternacional”, advirtió la exper-
ta, quien pidió un enfoque más 
comprometido y eficaz para 
erradicar estos problemas.

Uno de los puntos clave en 
su discurso fue la situación de 
los migrantes, un tema que, se-
gún Spino, se ha generalizado y 

estigmatizado en la actualidad 
debido a las políticas migra-
torias de muchos países. “Los 
migrantes están siendo vistos 
como una amenaza, y no como 
seres humanos que buscan una 
vida mejor”, expresó, destacan-
do que las políticas restrictivas 
y discriminatorias han aumen-
tado el sufrimiento de esta po-
blación vulnerable.

La directora de la AIDH tam-
bién resaltó que las políticas 
migratorias restrictivas, que 
han ganado terreno en varias 
naciones, no solo afectan a los 
migrantes, sino que también 
tienen un impacto negativo en 
la convivencia social y en los 
valores democráticos. “El ra-
cismo, la xenofobia y la intole-
rancia se están convirtiendo en 
los pilares de algunas políticas 
nacionales, lo que crea un am-
biente de exclusión y margina-
ción”, agregó.

En cuanto a la situación de 
los derechos humanos en Amé-
rica Latina, Spino señaló que 
varios países de la región en-
frentan desafíos importantes, 

como la violencia estructural, 
la impunidad en casos de vio-
laciones de derechos humanos 
y la falta de acceso a la justicia. 
“Es urgente que los gobiernos 
de la región fortalezcan sus 
compromisos con los derechos 
humanos, garantizando que 
todos los ciudadanos, sin dis-
tinción, puedan vivir con dig-
nidad y en un entorno de paz”, 
afirmó.

Además, Irene Spino hizo un 
llamado a la comunidad inter-
nacional para que se movilice 
ante la crisis migratoria y los 
retrocesos en derechos huma-
nos. “Es esencial que los países 
adopten políticas más inclusi-
vas y respetuosas con la digni-
dad humana, reconociendo que 
los derechos de los migrantes 
son derechos universales”, su-
brayó.

Por último, Spino instó a las 
organizaciones de derechos hu-
manos, activistas y ciudadanos 
a seguir luchando por la justicia 
y la igualdad. “El trabajo que 
realizamos en defensa de los 
derechos humanos es funda-
mental para garantizar que los 
derechos de todas las personas 
sean respetados, sin importar 
su nacionalidad, origen o es-
tatus migratorio”, concluyó, 
dejando claro que la lucha por 
los derechos humanos es un 
esfuerzo que debe ser global y 
constante.

PAN propone reducir el precio de la gasolina a 21 pesos por litro de forma estable

Retrasos en derechos humanos y la crisis 
migratoria: Un llamado de Irene Spino

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
diputado Felipe Gonzá-
lez Miranda hizo un lla-

mado enérgico a la ciudadanía 
para que evite alterar o dañar 
las placas vehiculares, luego de 
que se detectaran prácticas que 
promueven el uso de espray 
para “invisibilizar” las matrí-
culas en redes sociales. Estas 
prácticas buscan eludir el re-
conocimiento de las placas por 
parte de cámaras inteligentes 
que se utilizan para identificar 
vehículos, lo cual podría gene-
rar problemas legales graves 
para los conductores.

En su declaración, González 
Miranda subrayó que el Esta-
do de Coahuila no implementa 
foto multas, por lo que la al-
teración de las placas no tiene 
ninguna justificación legal, 
más allá de la evasión de una 
identificación que puede ser ne-
cesaria para otros fines. “No se 
trata de evitar una multa, sino 
de una acción que puede poner 
en riesgo la seguridad pública y 
comprometer el patrimonio de 
quienes incurren en estas prác-
ticas”, aseguró el legislador.

La preocupación del dipu-
tado se centra en que la al-
teración de las placas de los 
vehículos afecta la seguridad 
de todos. Al dañar las matrí-
culas con productos como los 
espráis, los números y códigos 
que identifican el vehículo se 
vuelven ilegibles, lo cual difi-
culta la labor de las autoridades 
en caso de que el vehículo esté 

involucrado en alguna activi-
dad ilícita. Además, advirtió 
que el uso de estos químicos en 
las placas puede causar daños 
irreversibles a las matrículas, 
las cuales podrían quedar com-
pletamente inutilizables.

González Miranda hizo énfa-
sis en que la integridad de las 
matrículas es vital para garanti-
zar la correcta identificación de 

los vehículos, tanto en situacio-
nes cotidianas como en casos 
de emergencia. Las placas son 
fundamentales para mantener 
un control efectivo sobre el 
parque vehicular y facilitar las 
investigaciones en situaciones 
de accidentes, robos o delitos. 
Por lo tanto, alterar las placas 
no solo es ilegal, sino que con-
tribuye a un entorno de mayor 

riesgo para la comunidad.
El diputado resaltó que, en 

lugar de buscar soluciones ilí-
citas para evitar las cámaras, es 
fundamental que los ciudada-
nos mantengan el cumplimien-
to de la ley. “Las cámaras no 
son un instrumento para mul-
tar, sino una herramienta para 
la seguridad. No podemos per-
mitir que la ciudadanía recurra 

a medidas irresponsables que 
ponen en peligro la tranquili-
dad de todos”, señaló González 
Miranda.

Ante la creciente difusión de 
estas prácticas, el legislador ur-
gió a las autoridades competen-
tes a implementar medidas de 
prevención y concientización, 
además de reforzar la vigilan-
cia en las redes sociales, donde 
se promueven estos productos 
y métodos ilegales para alterar 
las matrículas. La legislación 
actual debe actualizarse para 
sancionar este tipo de conduc-
tas y evitar que más personas 
caigan en este tipo de trampas.

Finalmente, González Mi-
randa concluyó su mensaje 
apelando a la responsabilidad 
ciudadana y al compromiso 
con el bienestar colectivo. “No 
pongamos en riesgo nuestra 
seguridad ni nuestra integri-
dad por un acto que, aunque 
parezca inofensivo, tiene con-
secuencias graves”, concluyó 
el diputado. Con esta solicitud, 
se espera que los ciudadanos de 
Coahuila reflexionen sobre las 
implicaciones legales y de se-
guridad de alterar las placas de 
sus vehículos.


